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Findos os festejos, hora de dar uma olhada e 
ver o que realmente nos espera no ano já em 
curso. A grande pergunta: Sobreviveremos? A 
grande maioria, sim, mas muitos ficarão pelo 
caminho, vítimas do mero envelhecimento, que 
no Japão já chega a 88 anos de expectativa de 
vida... outros, principalmente no Brasil, vítimas 
de homicídios, acidentes de carro e balas per-
didas. Este somarão 120 mil. Nada promissor. 
Pior do que a morte, porém, são os suplícios 
da pobreza dos 100 milhões de brasileiros que 
ganham até um salário mínimo, agora de R$ 
1.039,00,  que traz consigo duas grandes cha-
gas: a diminuição de até 20 anos na esperança 
de vida neste segmento e as condições sub-hu-
manas  deste menor tempo de vida em meio ao 
desemprego, baixas ofertas de serviços públi-
cos como lazer e cultura, levando os milhares  
jovens aos pancadões e violência suburbana. 
Triste! Diante disso todos se indagam se este 
ano será melhor. E aqui, muitas divisões.

Para setores alinhados ao Governo Federal 
o ano de 2020 anuncia-se como bem melhor 
do que os cinco anteriores. Divulgam, até, bons 
indicadores nas vendas de fim ano, nem todos 
dignos de confiança. Mas confiam que a eco-
nomia crescerá acima de 2%, que a inflação 
permanecerá baixa, confirmando um baixo 
nível de juros e  que reorientará os investido-
res para aplicações mais produtivas, seja na 
Bolsa de Valores, seja em Fundos Imobiliários 
que poderão alavancar a construção civil, seja 
em participações em novos negócios. Adver-

tem, porém, que não haverá grande impacto 
no emprego pois as empresas já se adaptaram 
às novas exigências da concorrência através de 
superiores patamares tecnológicos. Além dis-
so contam com os bons reflexos de uma safra 
recorde de 243 milhões de toneladas de grãos, 
das quais em torno de 124 milhões de tonela-
das de soja, nível superior ao americano, sobre 
o comércio exterior e sobre o mercado interno. 
Além disso, contam com uma nova realidade 
fiscal do Tesouro da União, não tanto em razão 
da Reforma da Previdência aprovada em 2019, 
cujos reflexos, aliás pífios, só serão percebidos 
daqui a dois ou três anos, mas de duas con-
tribuições extraordinárias: 50 bilhões de reais 
oriundos das privatizações e outro tanto do pe-
tróleo do pré-sal. Isso daria uma certa folga no 
Orçamento da União, por primeira vez depois 
de muitos anos, para a realização do sonho do 
Presidente Bolsonaro: Mais investimentos em 
Políticas Sociais de forma a capturar o apoio 
dos céticos eleitores com menor nível de ren-
da, sobretudo no Nordeste. Já cogitam, ainda, 
lançar mão de parte excedente das divisas em 
dólares, de elevado custo em juros, para o re-
forço deste novo populismo de corte autori-
tário, vez que sem mediação de organizações 
populares.

Contra esta versão, alinha-se a Oposição, for-
temente inclinada à tese da tendência ao es-
tancamento da economia sob o comando libe-
ral, vez que onerada pela contração do poder 
de consumo da classe trabalhadora, cada vez 

mais orientada à “uberização” de seu modo de 
sobrevência: troca de empregos estáveis por 
bicos precários que vão da venda de balas e 
salgadinhos nos pontos de ônibus à difícil vida 
como “auto-empreendedores”. Denunciam, in-
clusive, a grosseira manipulação dos dados so-
bre as vendas de Natal, evidenciando-o como 
parte de uma campanha destinada a influen-
ciar as expectativas do mercado. Não acredi-
ta, também, a Oposição, na orientação social 
dos novos investimentos oriundos das privati-
zações e pré-sal ao não reconhecer qualquer 
vocação do Governo Bolsonaro para o atendi-
mento das necessidades sociais da população 
mais carente. Demonstram, inclusive, os cortes 
nos Orçamentos da Educação e Saúde como 
indicadores da “perversidade” inata dos neoli-
berais. Esquecem-se, talvez, que está havendo 
uma troca de investimentos institucionais para 
um provável aumento em investimentos oca-
sionais...

Vale lembrar que esta polarização ideológi-
ca sobre fundamentos e perspectivas da eco-
nomia brasileiras também ocorreu na década 
de 1960, logo depois do golpe de 64, quando 

ascendeu ao comando da matriz governamen-
tal o ex Ministro Roberto Campos, com forte 
inclinação liberal e que também conduziu ao 
achatamento salarial paralelo à mudanças 
importantes na esfera econômica: criação do 
Banco Central e Banco Nacional da Habitação, 
este sustentando por um novo instituto nas 
relações de trabalho, em substituição `a  ante-
rior “estabilidade” aos 10 anos no emprego, o 
FGTS, fortemente repelido em seus primeiros 
anos de aplicação. Levantando clamores con-
tra seus excessos liberais dentro do próprio 
regime, Campos cai e em seu lugar emerge o 
novo Czar da Economia, Delfim Neto, um prag-
mático,  obtendo surpreendentes resultados 
positivos, logo nomeados como “Milagre Brasi-
leiro”, em 1968. Isso, na época, surpreendeu a 
Oposição que, mercê de seu pessimismo quan-
to às potencialidades do capitalismo brasileiro, 
atirara-se ao confronto armado com o regime, 
vindo a isolar-se crescentemente do processo 
político. Em 1970, no auge dos Anos de Chum-
bo, vitorioso, o Presidente Médici, regozijava-
-se pelos “feitos da Revolução de 64”.

Tudo de novo...?

OPINIÃO

Perspectivas para 2020

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm

f e l i z a n o n o v o
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Por Fausto Júnior

Na última sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 30 de dezembro, foi apro-
vado (com dois votos contra), o Projeto 
de Lei substitutivo 02/2019, de autoria do 
vereador Rogerio Jacob, o Rogerinho (Pro-
gressistas). O PL regra o uso da chamada 
'Cama de Aviário' nos processos de agri-
cultura no município de Torres. A lei é jus-
tificada pelo fato de haver introdução de 
agentes patogênicos no uso deste material 
nas lavouras, o que pode causar proble-
mas de saúde (animal e pública). 

Cama De Aviário é formada pelos restos 
descartados em criações de aves - restos 
estes utilizado para adubo em algumas 
plantações de um modo geral. São, na prá-
tica, fezes de aves captadas no processo 
de criação das mesmas de forma intensiva, 
para abate e consumo.  

A lei coloca em seu texto que fica proi-
bido o uso, no Município de Torres, de “re-
síduos avícolas, cuja utilização possa con-
tribuir como ameaça à sanidade animal ou 
pública”. Mas a mesma lei deixa claro que 
o trânsito de resíduos de origem avícola 
industrializada, que não ameaça a saúde 
animal ou pública, poderá ocorrer desde 
que o material seja acompanhado de nota 
fiscal e outros documentos pertinentes, 
relativos à origem do mesmo. 

Na pratica, os restos devem receber 

certo manejo e maturação antes de serem 
vendidos para o uso em lavoura, evitando 
a proliferação de moscas (por conta do es-
tágio dos restos em casos não manejados), 
problema que têm incomodado pessoas 
e animais que vivem próximo aos campos 
que recebem o material de forma bruta 
(cuja compra agora é proibida).  "Perante 
o descumprimento  da lei, o infrator em 
posse do produto pode dar o destino fi-
nal adequado à Cama de Aviário irregular. 
Caso não o faça, ele receberá multa. Em 
casa reincidência, o valor será dobrado, 
isto sucessivamente", destaca a lei.

Os vereadores Dê Goulart (PDT) e Er-
nando Elias da Silveira (Rede), que vota-
ram contra o PL, não se manifestaram do 
porquê de suas rejeições às novas proibi-
ções. Agricultores da região da Vila Jaca-
ré – bairro de Torres - estavam na Câmara 
para assistir a votação, e não pediram ma-
nifestação. 

Defenderam o PL o autor, vereador Ro-
gerinho (Progressistas) e o vereador Mar-
cos Klassen (MDB). Em seus pronuncia-
mentos, ambos deixaram claro que Camas 
de Aviário poderiam ser usadas na aduba-
ção das plantações, desde que comprova-
das sua conformidade com a lei, sem não 
prejudicar os moradores com proliferação 
de moscas acima do normal. Ou seja: Não 
está proibida a Cama Aviaria; está proibida 
a Cama Aviária sem tratamento para ade-
quação sanitária, agora posta em lei.  

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira, dia 23 de dezem-
bro, foi aprovado (com cinco 
votos contra e sete a favor), o 
Projeto de Lei (PL)34/2019, de 
autoria do vereador Rogerinho 
(Progressistas). O Projeto pro-
íbe o fornecimento de copos 
confeccionados em material 
plástico (mesmo que gratuito) 
em hotéis, restaurantes, bares, 
quiosques, padarias, entre ou-
tros estabelecimentos comer-

ciais e/ou públicos desta cate-
goria.

A Lei prevê multas para os 
infratores - que vão desde ad-
vertência na primeira notifica-
ção, passam por multas pro-
gressivas (conforme o número 
de notificações anteriores) e 
chegam até a cassação do alva-
rá de funcionamento em casos 
de insistência dos locais que 
fornecerem os copos plásticos.  
Não está prevista na lei a proi-
bição da venda dos copos dire-

tamente para consumidores em 
supermercados e outras lojas: 
a lei proíbe o fornecimento dos 
copos somente quando estes 
forem assessórios no consumo 
em estabelecimentos de ali-
mentação.

Votaram contra o PL os vere-
adores Gimi, Marcos e Tubarão 
do MDB; Pardal, do Republicano 
e Dê Goulart, do PDT. Nenhum 
dos que foram contra o projeto 
se manifestou na tribuna sobre 
o porquê da rejeição. 

POLÍTICA

Só valerá em 2022 lei que proíbe fornecimento de 
copos plásticos em estabelecimentos de Torres

A partir de então, estabelecimentos de gastronomia, hotelaria, dentre outros deverão substituir os copos fornecidos aos clientes por outros materiais disponíveis

Psicólogo

Uma emenda colocada no PL, 
no entanto, dá o prazo de três 
anos para a validade da proibição 

legal. Ou seja: os copos plásticos 
só serão definitivamente proibidos 
em restaurantes, bares e similares 

no início da temporada de verão 
2022/2023. 

Atitude do tipo já aconteceu com 

a lei de autoria do vereador Gimi 
(MDB) aprovada em 2018, proibin-
do canudos plásticos em restauran-

tes, bares e similares -  que também 
está projetada para valer três anos 
após sua aprovação.

Só no final do ano de 2022

Proibida a utilização de “camas de aviário” 
específicas em lavouras de Torres

Adubo extraído dos restos de criação de aves pode ser utilizado desde que tenha tratamento que não cause proliferação de moscas acima junto as lavouras

Material é considerado adubo orgânico, mas foi regrado para não gerar problemas 
sanitários ( Foto - Embrapa)

O Vereador autor do PL jus-
tifica a lei afirmando que os es-
tabelecimentos poderão utilizar 
copos de papel e até de materiais 
comestíveis, já disponíveis no 

mercado.  E coloca que o objetivo 
da lei é combater às mazelas do 
descarte irregular de materiais 
plásticos - bem como seus impac-
tos ambientais e urbanos. 

No final da justificativa do PL, 
o vereador lista os problemas 
que a lei pretende atacar e cita 
dados indicando que 95% do lixo 
concentrado nas praias, rios e 

lagoas brasileiras são plástico, o 
que tem causando piora nos ha-
bitats naturais e na ameaçando a 
saúde de vários animais, que com 
frequência morrem por ingestão 

destes detritos de plástico justa-
mente em ambientes onde exis-
tem mar, rios e  reservas naturais 
no entorno (como o ambiente de 
Torres).

Proteção da fauna e de reservas ambientais
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Base aliada vota contra alegando que já existe o Funrebom

Vereadores rejeitam emenda para compra de 
Desencarcerador para o Corpo de Bombeiros em Torres

 Assim, orçamento de Torres no valor de R$ 218 milhões foi aprovado sem emendas

Nos debates acerca da emenda de R$ 
150 mil para compra do Desencarcerador, 
a base aliada (vereadores alinhados com a 
Prefeitura) defendeu a rejeição da matéria, 
mesmo concordando sobre a importância do 

desencarcerador para a segurança pública 
da região e destacando que outros esforços 
devam ser feitos para a compra do material. 
Inicialmente o vereador Rogério Jacob, o Ro-
gerinho (Progressistas), ao defender a rejei-

ção da matéria lembrou que os Bombeiros 
já possuem valores oriundos do Funrebom 
(Fundo Municipal para os Bombeiros) e que o 
saldo desta conta seria suficiente para pagar 
o equipamento. Rogerinho lembrou também 

que a cidade de Torres tem demandado mais 
recursos para ações locais, inclusive de segu-
rança pública, e que este valor poderia fazer 
falta a seguir. Outros vereadores discursaram 
em nome da rejeição neste mesma linha. 

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara do dia 23 de de-
zembro, dentre várias matérias debatidas 
e aprovadas na penúltima reunião da casa 
antes do recesso, a Lei do Orçamento Anual 
(LOA) foi debatida e votada. E o destaque da 
votação foi a rejeição de uma emenda par-
lamentar, de autoria da Comissão de Orça-
mento da Câmara de Vereadores, que abria 
uma conta com R$ 150 mil para ser utilizada 
na compra de um “Desencarcerador” - Equi-
pamento que seria utilizado pelo Corpo de 
Bombeiros nos atendimentos de acidentes 
de carros, onde pessoas às vezes ficam pre-
sas nas ferragens. 

A questão acabou ficando polemizada 

por conta de o equipamento ter sido pedido 
por um representante do Corpo de Bombei-
ros de Torres em audiência Pública, no dia 
16 de dezembro, promovida pela mesma 
Comissão de Orçamento da Câmara (a qual 
é presidida pelo vereador Carlos Tubarão - 
MDB) . É que os bombeiros alegaram que o 
equipamento atual estava depreciado e pe-
diram que a cidade de Torres comprasse o 
desencarcerador para suprir o trabalho de 
atendimento emergencial feito nas estradas 
pela corporação gaúcha. Foi quando e então 
a Comissão de Orçamento da Câmara resol-
veu atender ao pedido, dada a importância 
do mesmo equipamento e a ocasião espe-
cial demandada pelo Corpo de Bombeiros 
(conforme argumentação da comissão). 

Oposição acusa governo de não ajudar em matéria vital
Os vereadores que se manifestaram 

defendendo a aprovação da emenda de 
R$ 150 mil para os bombeiros sempre 
defenderam a importância vital do equi-
pamento desencarcerador para o bom 
trabalho da instituição e segurança de 
torrenses e turistas que chegam à cida-
de e podem se envolver em acidentes. 
Lembrando que a emenda foi idealizada 
pela Comissão de Orçamento, liderada 
pelo vereador Carlos Tubarão (MDB). Eles 

alegam que o saldo atual do Funrebom 
não é suficiente para a compra, por isto 
a demanda feita ao orçamento pela Co-
missão.  Mas o vereador Gibraltar Vidal, o 
Gimi (MDB), quando viu que a base aliada 
estava articulada para derrubar a emenda 
lamentou a atitude dos apoiadores do go-
verno Carlos Souza. O vereador argumen-
tou que os R$ 150 mil representariam 
muito pouco perante um orçamento de 
R$ 218 milhões para 2020. Alguns outros 

vereadores Manifestaram-se nesta linha 
de apoio a emenda e embate à postura 
da base aliada do governo. Mas a defesa 
dos que queriam a aprovação da emenda 
não foi suficiente. E a matéria foi rejeitada 
por 7 votos a 5. 

Votaram a favor da emenda os vere-
adores Gimi (MDB), Gisa (Progressistas), 
Marcos (MDB), Pardal (Republicanos) e 
Tubarão (MDB).  Votaram contra a apro-
vação da emenda para os Bombeiros os 

vereadores Dê Goulart (PDT), Ernando 
Elias (Rede), Zete (PT), Fábio da Rosa 
(Progressistas), Jeferson (PTB), Rogerinho 
(Progressistas) e Val (Progressistas). 

Na prática, a Lei do Orçamento Anual 
(LOA) foi aprovada por unanimidade, mas 
sem a emenda que separaria R$ 150 mil 
requisitados pelo Corpo de Bombeiros de 
Torres e aditada ao texto do PL pela Co-
missão de Orçamento, pois foi rejeitada 
pela base aliada do governo Carlos Souza.

Críticas em redes sociais e resposta do prefeito
Apoiadores da oposição ao governo de 

Torres e pessoas da sociedade em geral criti-
caram nas redes sociais a rejeição da emen-
da para a compra do desencarcerador. Em 
alguns casos, inclusive, houve ataques direto 
aos vereadores que votaram contra a emen-
da de autoria da Comissão de Orçamento. 
Os argumentos dos reclames se referiam à 
falta que o desencarcerador faria no traba-
lho dos Bombeiros, bem como as consequ-
ências desta falta (como possíveis mortes em 
acidentes). E os ataques taxavam os verea-

dores de não serem coerentes com o dever 
da cidade perante ás prioridades, sugerindo 
que os mesmos estariam preferindo seguir 
instruções vindas do Poder Executivo.  Posta-
gens com a foto e os nomes dos que votaram 
contra a emenda eram publicadas junto com 
os textos de protesto e acusações nas redes 
sociais.

O Prefeito de Torres, Carlos Souza, se pro-
nunciou em grupos de redes sociais respon-
dendo aos ataques aos vereadores da sua 
base na Câmara. Ele ponderou que o Fundo 

dos Bombeiros ( Funrebom) existia para estas 
demandas e, portanto, deveria ser utilizado 
para a compra do equipamento demandado. 
Carlos Souza lembrou, ainda, que o governo 
do estado do RS já deve para o município de 
Torres quantias expressivas que estão atrasa-
das, quantias estas referentes aos repasses 
do Sistema de Saúde Pública.  E veiculou uma 
matéria que reportava a compra deste equi-
pamento (o desencarcerador) pelo batalhão 
do Corpo de Bombeiros sediado em Osório, 
aqui no Litoral Norte, o que sugere que a ci-

dade não estaria tão desguarnecida assim. 
O prefeito Carlos encerrou sua resposta 

aos ataques nas redes sociais afirmando que 
os vereadores estavam certos e sendo res-
ponsáveis em rejeitar o desvio de recursos 
do orçamento municipal para a corporação 
estadual, já que o orçamento de Torres ain-
da necessita de ajustes por conta de déficits 
anteriores.  E debitou à oposição os exage-
ros em redes sociais criticando a escolha dos 
sete vereadores que votaram contra a emen-
da dos recursos para os Bombeiros.

Orçamento do município passou dos 218 milhões de reais
O Orçamento Geral do Município de Torres 

para o exercício de 2020 estima a Receita em 
R$ 218.199.972,16 e fixa a Despesa no mesmo 
valor (como manda a lei), sendo R$ 149 milhões 
do Orçamento Fiscal e R$ 69 milhões do Orça-
mento da Seguridade Social (Rpps). A Câmara 

Municipal terá orçamento de R$ 4,9 milhões 
para pagamento de todas as despesas fixas da 
casa: salários e as outras despesas correntes.

Das receitas mais significativas, a primeira é 
de Transferências Correntes: R$ 83,51 milhões, 
representando 45,7% do orçamento líquido de 

R$ 182,9 milhões (sem o RPPS – previdência). A 
segunda maior receita está prevista de sair dos 
impostos locais (IPTU, ISS, ITBI e Taxas): R$ 67,5 
milhões, que representam 36,9% do orçamen-
to. A terceira maior fonte de receita prevista na 
LOA de Torres em 2020 é da conta Transferên-

cias de Capital (repasses federais e estaduais 
extraordinários - emendas parlamentares ou 
verbas de ministérios): São R$ 26,4 milhões 
que representam 14,5% do orçamento líquido 
de R$ 182 milhões em receitas previstas para o 
ano de 2020. 

Educação lidera despesas orçadas
Das despesas divididas por Secretaria 

no orçamento anual da prefeitura de Tor-
res para o ano que vem, a da secretaria de 
Educação é a maior, com 28% (e lei obriga 
que seja no mínimo 25%).  A segunda pasta 
'mais gorda' em recursos para o orçamen-
to de Torres de 2020 é a da Secretaria de 

Planejamento e Participação Cidadã, com 
16,2% (deve ser a pasta que concentra os 
repasses de capitais vindos de fora). A ter-
ceira secretaria com mais verba orçada é a 
da Saúde, com 15,2% para o Fundo Munici-
pal de Saúde.

Para a Secretaria de Turismo, a LOA do 

ano de 2020 projeta 2,64% do orçamento 
para os gastos anuais da pasta. Meio Am-
biente e Urbanismo terá 3,9%. 

Salários e investimentos

Os recursos orçados para pagamentos de 

Pessoal e Encargos Sociais (incluindo ai salá-
rios de servidores e fincionários) estão orça-
dos em R$ 90 milhões para o ano que vem, o 
que representa 49% do orçamento líquido. 
Os investimentos previstos são na ordem de 
R$ R$ 42,5 milhões, o que representa 23% 
do orçamento. 
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No histórico Bar Abrigo, inaugurada sede do 
Paradouro Geoparque Caminho dos Cânions do Sul

Com Prefeitura de Torres

Foi inaugurado no dia 23 de de-
zembro a sede provisória do Proje-
to Paradouro Geoparque Caminho 
dos Cânions do Sul nesta tempo-
rada - que será no espaço públi-
co histórico conhecido como “Bar 
Abrigo”, localizado na Praia Grande. 
Além de divulgar material institu-
cional do Geoparque, serão ofere-
cidas à comunidade, atividades que 
vão integrar moradores da região 
e turistas, a maior parte ligadas à 
conservação, educação e desenvol-
vimento sustentável. O local tam-
bém será utilizado para recepcionar 

a imprensa que visitar a cidade.
O evento de inauguração teve 

a presença do prefeito de Torres, 
Carlos Souza, acompanhada da 
primeira-dama, Susi de Souza, do 
vice-prefeito Fábio Amoretti, do 
diretor do Campus da Ulbra Torres, 
Daniel Pereira Cardoso de Brum; do 
coordenador da equipe técnica do 
Projeto Geoparque , Gislael Floria-
no; dos secretários municipais e li-
deranças de diversos segmentos da 
cidade, como o presidente do CDL 
de Torres, Paulo César Farias.

Tanto o prefeito como o diretor 
da Ulbra agradeceram a colabora-
ção de todos que contribuíram para 

a iniciativa. O prefeito fez um his-
tórico sobre o Projeto Geoparque, 
salientando que diante de ser de 
grande importância o envolvimento 
da comunidade, o espaço vai ao en-
contro de um dos propósitos do Ge-
oparque que é aproximar a comu-
nidade. O diretor Daniel destacou 
que a Universidade sempre será 
parceira de atividades que provo-
quem o desenvolvimento da cida-
de. Para o prefeito, a Ulbra é muito 
importante para Torres.

O Projeto permanecerá no local 
entre o dia 23 de dezembro até 23 
de março, recepcionando a popula-
ção, de domingo a domingo, das 8h 

às 20h. A iniciativa atende solicita-
ção do Consórcio Público Intermu-
nicipal Caminho dos Cânions do Sul. 
com o propósito de divulgar o Proje-
to que integra sete municípios entre 
Rio Grande do Sul e Santa Catarina.

Nova revitalização no 
histórico Bar Abrigo

O Bar Abrigo -  pequena e his-
tórica edificação, que remonta os 
primórdios do veranismo em Torres 
no começo do século 20 -  foi revi-
talizado (novamente) pela Ulbra, de 
quem o Consórcio recebeu apoio.  
Abandonado por muitos anos, a 

edificação junto à Praia Grande vem 
passando por reformas e revitaliza-
ções nos últimos anos, para que o 
espaço possa ser utilizado ao me-
nos durante a temporada de verão.

"O visitante encontrará um es-
paço confortável, com atendimento 
personalizado e informações pre-
cisas sobre o município, o Geopar-
que e as atividades que também 
a Universidade preparou para o 
veraneio. Além da divulgação do 
Geoparque, serão promovidas ati-
vidades variadas. O calendário da 
programação pode ser consultado 
no local", ressalta a assessoria do 
projeto.
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Vereadores de Torres, Ernando Elias e Pardal são punidos 
com suspensão de uso de tribuna da Câmara

Durante a última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 30 de dezembro, dentre 
vários projetos debatidos e votados na 
Casa Legislativa, foi aprovado por unani-
midade o Projeto de Resolução 5/2019. 
Este dispõe sobre a aplicação de sanção 
aos vereadores Ernando Elias da Silveira 
(Rede Sustentabilidade) e Valmir Daitx 
Alexandre, o Pardal (Republicanos). Tra-
ta-se do final do processo que iniciou há 
alguns meses, quando os dois vereado-
res se agrediram em plena sessão da Câ-
mara, durante embates de divergências. 
O vereador Pardal teria falado alguma 

coisa ao vereador Elias, quando voltava 
de seu pronunciamento, o que provo-
cou a resposta de Ernando com um tapa 
lateral no rosto de Pardal. Em resposta, 
o vereador agredido (Pardal) segurou o 
seu oponente (Elias) de forma violenta, 
parando somente quando outros colegas 
separaram os brigões. 

O processo levou em conta, também, 
entrevistas feitas pelos dois oponentes 
em uma rádio local e em jornal de San-
ta Catarina. Estas entrevistas acabaram 
dando continuidade às agressões, que 
também acabaram gerando provas ca-
bais para as condenações. 

Ernando Elias (e) e Pardal (d) foram punidos por irem  à 'vias de fato' na câmara90 dias sem usar a tribuna
Após analise da Comissão de 

Ética, presidida pelo vereador Fá-
bio da Rosa (Progressistas) o rela-
tor do processo, vereador Tubarão 
(MDB) leu a seguinte sentença: 

“Fica aplicada aos Vereadores 

Valmir Daitx Alexandre e Ernando 
Elias da Silveira a suspensão de 
90 dias do uso da tribuna no Ex-
pediente das sessões plenárias”. 
O relator lembrou que a decisão 
foi baseada em defesas de ambas 

as partes e em análise das provas 
utilizadas no processo. E que a 
sentença foi baseada no Regimen-
to Interno da Câmara e de acordo 
com a Resolução que instituiu o 
Código de Ética Parlamentar da 

Casa.
Portanto, os vereadores Pardal 

e Ernando Elias não vão poder 
utilizar a tribuna da Câmara nas 
sessões plenárias do Legislativo 
torrense, perdendo a oportunida-

de de dar opiniões e de explicar 
seus trabalhos na Casa (função da 
tribuna). Este foi o castigo por ter 
utilizado de forma inadequada o 
espaço de pronunciamento previs-
to no regimento da Câmara.

Sentença da Comissão de Ética foi feita após agressões físicas mútuas protagonizadas em plena sessão ordinária da Câmara

IPTU 2020 tem desconto de 15% 
até 15 de janeiro em Torres

A Prefeitura de Torres já está 
distribuindo os carnês relativos 
ao pagamento do IPTU 2020. O 
projeto encaminhado pelo exe-
cutivo teve o calendário de pa-
gamentos e os descontos aprova-
dos pela Câmara de Vereadores 
na sessão de 23 de dezembro. 
Quem pagar a cota única até o 
dia 15 de janeiro de 2020 terá 
desconto de 15% sobre o mon-
tante (Imposto mais Taxa de 
Lixo). Quem optar por pagar de 
uma só vez em fevereiro, terá 
10% de desconto e o vencimen-
to será  no dia 17 de fevereiro. O 
pagamento em cota única é uma 
boa oportunidade para o contri-
buinte economizar e ainda aju-

dar a cidade a crescer.
Os bancos habilitados a rece-

ber o IPTU 2020 são: BANCO DO 
BRASIL, BANRISUL,CAIXA ECO-
NÔMICA FEDERAL e LOTÉRICAS, 
E SICOOB CREDISULCA. Para os 
que optarem em parcelar o im-
posto em dez vezes, sem descon-
tos, de março a dezembro, tem a 
primeira parcela vencendo no dia 
de 6 de março. O aumento do im-
posto é de 3.15 e 5.84 na taxa de 
lixo, seguindo o índice indexador 
do IGP-M. (Índice Geral de Preços 
– Mercado)

Os carnês serão entregues pe-
los Correios no endereço de cor-
respondência, tal como consta 
no Cadastro Imobiliário do Mu-

nicípio de Torres. A expectativa é 
de que até o dia 10 de janeiro, to-
dos os carnês estejam entregues. 
Serão distribuídos cerca 38 mil 
documentos. O contribuinte que 
desejar antecipar seu pagamento 
ou por alguma razão necessitar 
de uma segunda via do carnê do 
IPTU/2020, poderá obter o docu-
mento diretamente no Setor de 
Atendimento ao Cidadão, loca-
lizado no térreo da sede da Pre-
feitura ou pela internet, no site 
da Prefeitura de Torres (torres.rs.
gov.br). No ano passado, a maior 
parte dos contribuintes optou 
pelo pagamento em cota única.

FONTE: Prefeitura de Torres

Ex-prefeito de Torres  pode ter que devolver mais de R$ 250 
mil por diárias avaliadas como “usadas para outras funções”

Na última sessão ordinária da 
Câmara do ano de 2019, realizada 
na segunda-feira, dia 30 de dezem-
bro, foram aprovados (com um 
voto contra do vereador Dê Gou-
lart) os Projetos de Decreto Legis-
lativo 16, 17 e 18 de 2019. Estes 
aprovaram as contas do ex-prefeito 

de Torres, João Alberto Cardoso, 
relativas ao exercício de 2011, as-
sim como as contas dos períodos 
em que o vice-prefeito Valmir Daitx 
Alexandre, o Pardal, e o vereador 
Gimi (então presidente da Câmara) 
ocuparam a cadeira de prefeito (no 
mesmo ano de 2011). 

Nos mesmos decretos, foram 
votados e aprovados (pelo mesmo 
quórum) a cobrança de devoluções 
propostas pelo Tribunal de Contas 
do RS  (TCRS) no mesmo ano de 
2011, relativo ao então prefeito 
João Alberto e para o vice-prefeito 
Pardal.  João Alberto Cardoso terá 

de pagar R$ 286 mil (mais multa de 
R$ 1,5 mil) por diárias que utilizou 
para viagens consideradas pelo 
TCRS como viagens de motivação 
que estariam fora das atividades 
de prefeito pelo então gestor de 
Torres no ano de 2011. 

Já o atual vereador Pardal, por 

ter ocupado a cadeira de prefeito 
no período da realização do entor-
no do réveillon 2011/2012, terá de 
pagar mais de R$ 580 mil (além de 
multa de R$ 1,3 mil) por irregula-
ridades apontadas pelo TC/RS em 
licitação de shows e outras do mes-
mo réveillon.  

Defesas e direitos de recorrer
O mesmo redator dos pro-

cessos, vereador Tubarão 
(MDB), leu a defesa do ex-pre-
feito na tribuna da Câmara, 
onde João Alberto alegou ser 
inocente e pediu absolvição - o 
que não foi atendido pelos ve-

readores. Ele pode recorrer da 
cobrança executiva do Estado 
do RS emitida pelo Tribunal de 
Contas.

Já o vereador Pardal, presen-
te na sessão, utilizou a tribuna 
para dizer que não seria jus-

to ele pagar por uma licitação 
montada antes de ele assumir a 
cadeira de prefeito, no final de 
2011. E encerrou sua defesa na 
tribuna avisando que vai recor-
rer, projetando que será absol-
vido em outra instância. 

Vice-prefeito à época também poderá ter de pagar mais de R$ 580 mil por irregularidade, em licitação avaliada pelo Tribunal de Contas. Contas foram aprovadas.
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Cerca de 500 mil pessoas reuniram-se em 
Torres para celebrar a virada do Ano Novo
A beira-mar da Praia Grande de Torres ficou lo-

tada para a festa da virada de ano. Mais uma vez, o 
evento considerado o maior do Rio Grande do Sul, 
foi um sucesso de público. Conforme estimativa da 
Prefeitura de Torres, cerca de 500 mil pessoas par-
ticiparam do Réveillon na cidade - muitas dessas 
concentradas junto à Beira-Mar. "O público espe-
rado inicialmente, de 450 mil pessoas, foi reavalia-
do pela superlotação da rede hoteleira da cidade. 
Quase todos os leitos oferecidos para hospedagem 
estão preenchidos", destacou a prefeitura.

Como de costume, o destaque ficou por conta 
do belo show de fogos de artifício, que durou cer-
ca de 14 minutos junto à Praia Grande colorindo 
belamente o céu (apesar dos fogos ainda serem 
dos mais 'barulhentos'), acompanhada de uma 
queima de fogos extra junto ao Morro do Farol. 
Porém, também houve 10 balões iluminados cru-
zando a areia no 'night glow' (reforçando a identi-
ficação da cidade com o Balonismo), shows (entre 
atrações locais e regionais) e muita animação por 
Torres. Jair Kobe, o Guri de Uruguaiana, foi o ce-
rimonialista, fazendo a contagem regressiva para 
2020.

Programação variada, serviços, segurança e limpeza

A programação musical do 
'show da virada' mesclou ar-
tistas autorais e bandas como 
SamBatuque, Inaudi Ferrari, Rei 
ao Cubo, Rosa de Vênus, Asas ao 
Vento, Abrazo de Gol, Morning 

Sun e Mousikê. Após a meia-noi-
te, subiu ao palco o “Grupo do 
Bola”, atração que ganhou re-
percussão nacional ao participar 
do programa Superstar, da Rede 
Globo. Na sequência, os djs fo-

ram incumbidos de levar a festa 
pela madrugada com Djs Kamp-
ff/ Frontier e Bruno Benny.

O show da virada durou das 
20h do dia 31 de dezembro às 3h 
do dia 1º de janeiro, sempre com 
muita animação. Toda progra-
mação do Réveillon foi montada 
visando contemplar o público 
em geral, promover a segurança 
(e ainda o equilíbrio financeiro 
da municipalidade, uma vez que 
a festa foi mais 'em conta' que 
em outros anos). Houve ainda 
atendimento em saúde a dispo-
sição junto ao evento de rua e 
cerca de 30 sanitários químicos 
à beira-mar, para conforto dos 
presentes.

"Outra boa notícia é de que 
às 8h do dia 1º de janeiro, quar-
ta-feira, a beira-mar já estava 
limpa. A ação da Prefeitura co-
meçou às 4h30 do dia 1º. Foram 
recolhidas 25 toneladas de lixo, 

sendo que 70% são produtos re-
cicláveis", indicou a Prefeitura.

No ponto de vista da seguran-
ça, a festa de Reveillón em Tor-
res e outras cidades do litoral foi 
considerada exitosa: "Verdadei-
ras multidões estiveram na bei-
ra mar, a exemplo de Capão da 
Canoa, Torres e Tramandaí para 
acompanhar a virada de ano e o 
volume de ocorrências de forma 

geral foi baixo. Foram utilizados 
todos os processos possíveis, 
como viaturas tipo carro e moto, 
bicicletas, PMs à cavalo e a pé, 
cinotécnicos com os cães, Forças 
Táticas e serviço de Inteligência. 
Tecnologias como Drone e câ-
meras de videomonitoramento 
auxiliaram nas ações", destacou 
a comunicação da Brigada Mili-
tar. 

Night Glow foi um dos destaques da programação do Réveillon à 
beira mar (Foto por Marlene Grings)

Em Arroio do Sal, fogos sem estampido na virada de ano
A virada de ano em Arroio 

do Sal teve um show de fogos 
silencioso, mas com padrão 
intenso de cores e luzes. Os 
fogos sem estampido, ou seja, 
qque emitem vem menos ru-
ído, foram utilizados em di-
versas localidades, buscando 
evitar o mau estar de qum se 
prejudica com o barulho dos 
fogos (como animais de esti-
mação, pessoas autistase ido-
sos). "No Réveillon de 2020, 
a Prefeitura Municipal agiu 
de acordo com a restrição em 
Lei Estadual, que determina a 
proibição no Rio Grande do Sul 

do uso de fogos de estampidos 
e de artifício com ruído que ul-
trapassem os 100 decibéis a 
uma distância de 100 metros 
de sua soltura", ressaltou a 
comunicação de Arorio do Sal.

Durante a virada de ano em 
Arroio do Sal, a Praça do Mar 
esteve lotada para receber 
2020 de braços abertos -  com 
shows da Banda Black Vinil, 
OverDrive Duo e com os Djs 
We Love Pandas. "Os shows 
embalaram cerca de 20 mil 
pessoas concentradas nas pro-
ximidades da orla", informou 
a municipalidade.
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

OPINIÃO

Deu polêmica a questão da rejeição de 
uma emenda no orçamento de Torres para 
o ano de 2020, no valor de R$ 150 mil, que 
seriam reposicionados no orçamento original 
para que o Corpo de Bombeiros de Torres 
comprasse um desencarcerador – equipa-
mento para retirar pessoas das ferragens de 
carros após acidentes (eles têm um, mas já 
está necessitando de troca).  Os que fizeram 
a emenda afirmaram que se trata de uma 
questão VITAL, para a segurança pública, 
mesmo os bombeiros sendo ligados formal-
mente a  à estrutura do Governo do Estado 
do RS. Diziam que o valor é pequeno se com-
parado aos R$ 218 milhões da pela orçamen-
taria da prefeitura de Torres, dentre outros 
argumentos. 

Os vereadores da base aliada do governo 

Carlos Souza, que rejeitaram a matéria aler-
taram que R$ 150 mil em um ano se tratam 
de recursos significativos para o orçamento 
da cidade, pois houve déficits orçamentários 
grandes no período do governo anterior (de 
Nílvia), déficits que a administração está ten-
tando cobrir aos poucos. Lembrou também 
que o Corpo de Bombeiros já conta com um 
fundo extra orçamentário que é o Funrebom, 
que teria saldo para comprar o equipamento. 
Portanto, que os próprios bombeiros esta-
riam colocando em segundo plano a compra 
do desencarcerador, se não comprariam com 
seu fundo. O governo também lembrou que 
o governo estadual deve para os municípios 
de Torres valores altos de pendências de 
transferências do sistema da Saúde Pública, o 
que tem causado problemas no fluxo de caixa 

da pasta em Torres. 
Bom. Acho que os dois lados têm razão. 

Nenhuma das decisões tomadas (aprovar ou 
rejeitar) pode ser avaliada como "de falta de 
respeito às vidas de pessoas", como foi trata-
do por militantes da oposição e outros segui-
dores desta corrente.  Explico: 1 – Aparelhos 
de tomografia em hospitais (que não têm) 
podem salvar vidas em alguns casos, e talvez 
fossem até mais importantes que o desencar-
cerador. 2 – O Governo do Estado tem o de-
ver de ter este equipamento nos bombeiros e 
tem o dever de colocar prioridade nos locais 
de Turismo, como o Litoral Norte. Se não o 
fez, mas mantêm a compra de outros equi-
pamentos para a Operação Golfinho, é que 
ele não deve ter a importância estratégica 
alertada pelos arautos da defesa da compra 

odo equipamento. 3 – Existe desencarcera-
dor novo em Osório e os acidentes podem 
ser atendidos pela base dos bombeiros de lá, 
desde que acionada à tempo: os bombeiros 
são os mesmos, só estão em locais diferen-
tes, mas são ligados na mesma hierarquia do 
governo do RS. Portanto a decisão dos que 
rejeitaram a emenda não é tão impactante 
como foi colocada na rede social. 

Por outro lado. 1 - o governo poderia acei-
tar a emenda e descontar de doações para o 
Corpo de Bombeiros a seguir. 2 – O governo 
poderia aceitar a emenda com a possibi-
lidade de não a realizar caso o orçamento 
não fosse realizado em seus 100% previstos, 
emendando a emenda. 3 – O governo pode-
ria vincular os valores sugeridos pela emenda 
para serem descontados de recursos do orça-

mento separados para ser repassado para a 
Segurança Pública, obrigando que os verea-
dores votassem esta troca de conta, com res-
ponsabilidade dividida entre eles.  Portanto, 
pedir o dinheiro não foi nada de anormal. 
Os bombeiros estão na deles: precisam e 
pedem. Quem não chora, não mama. E este 
setor sempre necessita de apoios municipais. 

Resumindo. A única coisa que não poderia 
ter é polêmica extremista no caso. Mas como 
é ano de eleição, os políticos não se contive-
ram e iniciaram a campanha, colocando lado 
A e lado B no processo. E deve ter gente que 
dá razão para os dois lados.   

DESENCARCERADOR: DUAS POSIÇÕES COMPREENSÍVEIS

POSTO DE SAÚDE LOTADO
Por Igor Beretta

Enquanto na Câmara de Vereadores uns estão se explicando por re-
jeitar a compra do DESENCARCERADOR para o Corpo de Bombeiros...
Final de ano, cidade lotada, Posto de Saúde com o mesmo número de 
funcionários atendendo.
RESULTADO, crianças com mais de 6 horas esperando para ser atendi-
das por um clínico geral, pois PEDIATRA não tem mesmo.
A gestão poderia ter triplicado o número de funcionários para aten-
der a demanda.
Aconselho aos amigos que só procure o PA em extrema necessida-
de e com paciência para esperar, pois até tentativa de agressão teve 
nestes dias.

MEGAFONE DO CIDADÃO

Faz vários aniversários que a sociedade 
luta de forma pública sobre falta de educação 
de pessoas que despejam o lixo fruto de seu 
consumo na praia fora do lugar, ou seja: fora 

de uma lixeira. E parece que deu resultado. A 
coluna observou nestes dias de praias cheias 
em Torres a atitude da maioria dos frequenta-
dores da faixa de areia em colocar os restos de 

sua estada nas lixeiras: seja por elas mesmas, 
ou seja, por fornecedores de cadeiras e guar-
da-sóis, que recolhem os restos dos clientes 
junto com o material alugado aos mesmos, 

como parte da prestação de serviço. 
Trata-se de uma vitória da sociedade.  Ago-

ra são as lixeiras que acabam sendo poucas, 
ou com tamanhos insuficientes para acatar a 

correta atitude das pessoas, tarefa para que a 
prefeitura estude uma forma de recolhimento 
e captação do lixo mais eficiente, na beira de 
praia. 

PRAIAS MAIS LIMPAS

Imagem divulgação web: blog cidadania

Ao contrário da beira da praia, o sistema 
de captação e recolhimento de lixo na re-
gião de aumento de fluxo residencial e co-
mercial no veraneio não funciona bem. Faz 
décadas que os reclames são os mesmos. 
Descartes em canteiros centrais, descartes 
de embalagens de móveis e eletrodomésti-
cos sem critérios, descarte de lixo residen-
cial e comercial em lixeiras de terceiros e 

descarte de móveis e eletrodomésticos nas 
calçadas ou em terrenos baldios. 

A coluna sugere que a municipalidade: 
1 - INCENTIVE as imobiliárias que admi-

nistram os condomínios de Torres para que 
aproveitem as reuniões feitas com mora-
dores nesta época e cobrem dos síndicos 
a COLOCAÇÃO DE LIXEIRAS nos prédios, 
assim como a propagação das regras de re-

colhimento de lixo orgânico e seco nos es-
tabelecimentos privados. E uma forma de 
fazer isto é fazendo uma lei específica ou 
notificando os condomínios caso já exista 
esta lei em forma especificada. 

2 – Multe estabelecimentos comerciais 
que colocarem embalagens fora das lixei-
ras.

3 – Coloque um serviço disponível para 

recolhimento de móveis e eletrodomésti-
cos para os contribuintes, com preços abai-
xo dos chamados “freteiros de lixo”, mas 
com o descarte previamente planejado e 
licenciado.

4- Disponibilize e COMPARTILHE UR-
GENTEMENTE um endereço para recebi-
mento de lixos reciclável com campanhas 
na mídia e nas imobiliárias da cidade. Os 

consumidores poderiam colocar os seus 
nos carros e largar nos lugares, fazendo sua 
parte e se sentindo participante do sistema 
de saneamento.

5 – Aumentar a frequência do recolhi-
mento de lixo nas regiões mais afetadas 
pelo aumento populacional na temporada 
de veraneio, uma espécie de plano de ma-
nejo sazonal para o lixo na cidade. 

FALTA DE LIXEIRAS PRIVADAS E PÚBLICAS

Pessoas anualmente reclamam do trân-
sito em Torres durante o período em que 
a cidade multiplica por mais de 10 sua po-
pulação: o período entre 25 de dezembro 
e 10 de janeiro, principalmente. Eles têm 

razão, mas se trata de uma opção, me pa-
rece. 

Eu particularmente prefiro que o sis-
tema de trânsito seja com mão única na 
maioria das ruas, sistema similar ao usa-

do dos Estados Unidos. Mas existe outro 
sistema, talvez baseado nas cidades turís-
ticas europeias, que utiliza mão dupla na 
maioria das ruas, deixando o trânsito por 
um lado quase caótico para os motoristas, 
mas por outro lado deixando a velocida-
de dos veículos baixa, o que dizem estes 

que defendem este sistema, “que dá mais 
segurança e que combina mais com o pe-
ríodo de férias de verão”. O seja: engarra-
famento e dificuldade de locomoção faria 
parte do “espírito” dos destinos turísticos 
como forma de as pessoas andarem mais à 
pé ou, se de carro, andaram, mas andarem 

mais devagar. 
Gosto é gosto, já diriam os liberais como 

eu. Mas faz parte da liberdade dizer que 
prefiro mão única, tanto quando estou de 
carro, quanto quando estou a pé. O siste-
ma fica mais lógico e menos caótico. Pra 
mim isto sim é mais seguro. 

Trânsito em Torres no período do Réveillon
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Novo presidente vereador  Fábio da Rosa (centro) entre o prefeito Carlos Souza (e)  e  seu antecessor 
Carlos Jacques (d)

POLÍTICA

Sessão Solene empossa nova mesa diretora da 
Câmara Municipal de Vereadores de Torres

Vários discursos fizeram parte da sessão de posse. Câmara agora está em recesso e volta 
ao trabalho normal na segunda-feira, dia 3 de fevereiro.

Discursos respeitosos 
Discursou na cerimônia o pre-

sidente que entregou o cargo 
exercido no ano de 2019, Car-
los Jacques (MDB), bem como 
o prefeito Carlos Souza, os vere-
adores Gimi (MDB), Dê Goulart 
(PDT) e Rogerinho (Progressis-
tas). E por último o presidente 
eleito, vereador Fábio da Rosa 
(Progressistas). 

Jacques se despediu elogian-
do seus colegas e principalmen-
te elogiando o prefeito Carlos 
Sousa. Para o agora ex-presi-
dente da Câmara, Carlos é “um 
prefeito que chamou a respon-
sabilidade para si e que conse-
guiu mobilizar seu secretariado 
no trabalho de gestão do Poder 
Executivo”. Jacques também dis-
se ter certeza de mais uma pre-
sidência ética de seu sucessor, 
vereador Fábio da Rosa.

O prefeito Carlos Sousa, em 

seu discurso, elogiou a parceria 
da Câmara que trabalhou no 
ano passado (2019), lembrando 
que os embates e as opiniões 
diferentes – às vezes opostas – 
fazem parte do processo polí-
tico. Disse que o ex-presidente 
Jacques conseguiu fazer com 
que a relação entre a Câmara 
e a prefeitura caminhasse 'om-
bro a ombro' em 2019. E afinal 
lembrou que o atual presidente 
Fábio da Rosa não foi eleito duas 
vezes em três anos por nada (Fá-
bio já havia presidido a Câmara 
em 2018). Que, ao contrário, 
mostrou que possui qualidades 
para ser presidente e que foi no-
vamente escolhido por méritos 
próprios.

Os vereadores Gimi, Dê Gou-
lart e Rogerinho, todos se referi-
ram muito bem ao trabalho de 
Jacques em 2019 e projetaram 

profícuo trabalho para mais uma 
gestão de Fábio na presidência. 

No discurso final, o presiden-
te empossado Fábio da Rosa 
lembrou que todos que passam 
pela Câmara querem fazer o me-
lhor de si. Humildemente, disse 
ter consciência de erros (e acer-
tos) em sua passagem na posi-
ção no ano de 2018 e prometeu 
que irá evitar os erros e fomen-
tar a si mesmo que os acertos se 
repitam. Emocionado, agrade-
ceu a lembrança das qualidades 
de seu falecido pai, lembradas 
também pelo vereador Rogeri-
nho em seu discurso. 

O novo presidente finalizou 
seu discurso lembrando que a 
equipe da Câmara é formada 
por profissionais competentes, 
o que ajuda e dá tranquilidade 
para que ele execute uma boa 
gestão no ano de 2020. 

Por Fausto Júnior

Na quinta-feira, dia 2 de 
janeiro, às 18 horas, aconte-
ceu a Sessão Plenária Solene 
da Câmara Municipal de Tor-
res para dar posse formal da 
Mesa Diretora da Casa Legis-

lativa torrense para o Exercício 
2020 do 4º Período Legislativo 
(2017/2020). A Mesa Diretora 
foi eleita no início de Dezem-
bro de 2019.

A câmara foi ocupada por 
servidores público do Poder 
Executivo, assim como fami-

liares dos integrantes da nova 
nominata, principalmente do 
novo presidente, vereador 
Fábio da Rosa. O prefeito Mu-
nicipal e sua comitiva de as-
sessores de comunicação e se-
cretários também prestigiaram 
a sessão solene. 

Nova nominata e recesso de janeiro
A nominata da nova mesa 

diretora ficou assim definida: 
Fábio da Rosa (Progressistas) 
– Presidente; Rogério Evaldt Ja-
cob (Progressistas) – Vice-Pre-
sidente; Carlos Alberto da Silva 
Jacques (MDB) – 1º Secretário; 
e Valdemar Alves Bresolin (Pro-

gressistas) – 2º Secretário.
A Câmara Municipal de Torres 

já está em recesso desde o dia 
1º de Janeiro, voltando as suas 
atividades normais na segunda-
-feira, dia 3 de fevereiro. Duran-
te o mês de Janeiro, uma comis-
são provisória se reúne todas as 

segundas feiras, para tratar de 
todos os assuntos corriqueiros 
da Câmara que não tratam de 
debate e votação de Projetos de 
Lei com direito a votação, feitos 
nas reuniões ordinárias que são 
as que estão de recesso em ja-
neiro. 
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Servidores da Guarda Municipal recebem novos 
uniformes e equipamentos de proteção individual
TORRES - O prefeito de Tor-

res, Carlos Souza, fez a entrega 
de novos uniformes e equipa-
mentos de proteção individual 
para os servidores da Guarda 
Municipal no último dia 26 de 
dezembro. A distribuição ocor-
reu no Museu do Parque Esta-
dual da Guarita com a presença 
do diretor de Segurança Públi-
ca da Prefeitura, Jairo Morelle, 
do secretário de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, 
Cláudio Paranhos e de parte 
dos integrantes da GM.

A aquisição é uma forma de 
valorizar o funcionalismo e de 
proteger os servidores princi-
palmente em atividades exter-
nas, disse o prefeito. A Guarda 
é composta de 56 servidores. 
O kit é composto de uniforme 
com camisa curta e longa, cal-

ça e equipamento de proteção 
individual formado por cotur-
no, cinto tático e tonfa (casse-
tete).

Ronda Escolar, Ronda No-
turna e o Parque da Guarita 
são as principais atuações da 
Guarda. Além do trabalho 
constante de vigilância do pa-
trimônio público (prédios da 
Prefeitura, praças e outros lo-
gradouros públicos), a equipe 
dá apoio às ações da defesa 
civil, fiscalização tributária, co-
ordenadoria de trânsito, entre 
outras. O acompanhamento 
em eventos públicos e datas 
comemorativas também é 
tarefa importante da Guarda 
Municipal, pois tira da Brigada 
Militar esta função, possibili-
tando que o policiamento os-
tensivo seja intensificado.

Prefeito dá boas-vindas aos novos integrantes do 
Programa Frentes de Trabalho

TORRES - Na manhã desta 
quinta-feira, 26 de dezembro, o 
prefeito de Torres, Carlos Souza 
participou da reunião de apre-
sentação dos novos integrantes 
do Programa Frentes de Traba-
lho: Cidadania, que junto com 
os já atuantes somam 60. Esta 
nova turma ficará na atividade 
do dia 1º de janeiro até 31 de 
maio. Na oportunidade foram 

entregues novos uniformes 
para o grupo, camisetas na cor 
laranja e bermudas na cor ma-
rinho.

O prefeito agradeceu a par-
ticipação de todos no encontro 
que foi realizado nas dependên-
cias do Lions Clube e elogiou o 
trabalho realizado pelos inte-
grantes do Frentes de Trabalho. 
Salientou que através da parce-

ria do grupo, a cidade fica mais 
limpa e atraente para morado-
res e turistas.

O evento contou também 
com a participação da secretá-
ria de Assistência Social e Direi-
tos Humanos, Neusa Carlo, que 
junto com o prefeito identifica-
ram alguns beneficiários de atu-
ações anteriores e ficaram co-
nhecendo novos participantes.

Se aproxima o prazo final para a revisão eleitoral 
obrigatória com biometria em Torres

Eleitores de Torres devem 
realizar a revisão eleitoral obri-
gatória com biometria. O prazo 
para a revisão deveria ter sido 
encerrado no dia 13 de novem-
bro de 2019, mas foi prorrogado 
para o dia 11 de março de 2020. 
O atendimento continua sendo 
de segunda a sexta-feira, das 
12h às 19h, no cartório eleitoral 
de Torres, na Rua Manoel José 
de Matos Pereira 176, Centro.

De acordo com o Técnico Ju-

diciário Marcelo Bittencourt, 
um levantamento realizado 
em outubro de 2019 apontou 
que cerca de 12 mil eleitores 
não haviam realizado a revisão 
com biometria. O não compa-
recimento do eleitor ou a não 
comprovação de seu domicílio 
eleitoral implicará no cancela-
mento de sua inscrição, salvo 
casos específicos que constam 
do edital de convocação da Jus-
tiça Eleitoral, 85ª Zona Eleitoral 

do Rio Grande do Sul, de núme-
ro 005/2019.

Os eleitores devem compare-
cer ao cartório eleitoral com do-
cumento oficial de identificação 
(Identidade, CNH, , comprovan-
te de residência e título de elei-
tor (caso possua). Eleitores do 
sexo masculino com idade entre 
18 e 45 anos e que irão emitir o 
título pela primeira vez devem 
levar também o certificado de 
reservista.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), vi-
ce-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secretaria do 
Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 42a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Le-
gislatura, às 16h, no dia 23 de dezembro de 2019. Presentes ainda, Carlos 
Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Er-
nando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos 
Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).
Homenagem com entrega de Moção de Congratulações para: Os organiza-
dores do Campeonato de Beach Tênis de Torres, ao atleta Rafael Silveira e 
ao Mestre  Júlio Silva, aos integrantes da Escola de Futebol Amigos do Adri, 
à Polícia Civil de Torres e a Concessão de Título de Cidadã Honorária do 
Município de Torres a senhora Ingrid Luciana Franetta Emmer.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Decreto nº 247, de 16 de dezembro de 2019, decretando Ponto Facultativo 
nas repartições públicas municipais no dia 30 de dezembro de 2019, segun-
da-feira.
Ofício nº 283/2019, do Poder Executivo, solicitando prorrogação de 10 (dez) 
dias no prazo para a resposta do Pedido de Informação nº 79/2019, do Ver. 
Valmir Daitx Alexandre.
Cronograma das Reuniões Ordinárias para 2020, do Comitê Local da Bacia 
Hidrográfica do Rio Mampituba/RS.
Ata nº 06/2019, do Comitê Local da Bacia Hidrográfica do Rio Mampituba/
RS, realizada no dia 30 de outubro de 2019, às 14h, no Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Torres.
Carta nº 32/2019, do Sindicato dos Servidores Municipais de Torres - SIM-
TO e Centro dos Professores Municipais de Torres - CEPEMTO, tratando de 
assuntos diversos.
Ofício nº 15/2019, do Conselho Municipal do Meio Ambiente - COMMAM, 
tratando sobre a alteração de Lei Orgânica Municipal, no que tange a compo-
sição dos conselhos municipais.
Ofício nº 284/2019, do Poder Executivo, encaminhando retificação de justi-
ficativa relativa ao Projeto de Lei Complementar nº 12/2019, que cria cargos 
no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres. (EDUCADOR 
SOCIAL E PSICÓLOGO)  
Ofício nº 285/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta aos Pedidos 
de Providências nº 16/2018, do Ver. Valdemar Alves Bresolin, números 125 e 
133/2019, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, nº 135/2019, da Verª. 
Mariete da Silveira, e nº 139/2019, do Ver. Marcos Paulo Klassen.
Ofício nº286/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de 
Informações nº 74/2019, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 287/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido 
de Informações nº 79/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 288/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido 
de Informações nº 80/2019, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.  
Convite desta Casa Legislativa para, no dia 02 de janeiro de 2020, às 18h, 
no Plenário desta Câmara Municipal, participal da Sessão Plenária Solene de 
Posse da Mesa Diretora, Exercício 2020.  

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 15/2019, do Vereador Rogério Evaldt Ja-
cob, que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 4.003/2006, que dispõe sobre 
o controle e proteção das populações animais, bem como sobre a prevenção 
e controle de zoonoses no município de Torres/RS e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 73/2019, dos vereadores Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, Carlos Roberto Machado Monteiro e Marcos Paulo Klassen, 
que dispõe sobre a realização dos pedágios beneficentes de instituições sem 
fins lucrativos  feitas no município de Torres, e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Requerimentos:
nº 228/2019, do Vereador Jeferson de Jesus Santos, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Lei n° 66/2019, do Poder Executivo.
nºs 229 e 230/2019, do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o seguinte: a) inclusão na ordem do dia dos projetos de leis números 68 e 
69/2019, do Poder Executivo; b)  encaminhamento de Moção de Pesar aos 
familiares de Uilson Brocca, por seu falecimento.

Pedidos de Providências:
nºs 151 à 155/2019, da Comissão de Orçamento, Finanças e Controle 
(COFC), que solicita as seguintes providências: a) construção de uma rota-
tória na junção das ruas Caxias do Sul e Alfiero Zanardi; b) recuperação do 
calçamento da Rua Araribóia e da Rua do Parque; c) repintura dos meios-fios 
que identificam estacionamento em mão única na Rua Caxias do Sul e Rua 
Inácio de Matos; d) revitalização da pracinha localizada na junção das ruas 
Araribóia e São Pedro; e) revitalização do calçadão da Praia da Cal, nesta 
Cidade.
Nº 156/2019, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à colocação de dois postes com iluminação de Led na última quadra 
em direção ao mar, entre os números 40 e 20 da Rua Osvaldo Aranha, nesta 
Cidade.
Nº 157/2019, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal, que solicitam ao Poder Executivo providências quanto 
à fiscalização dos veículos que vem carregados de bebidas alcoólicas para 
vender em nossa praia, em especial no feriado de Natal e Ano Novo.

Pedidos de Informações:
nºs 81 e 82/2019, do Vereador Marcos Paulo Klassen, que solicita as seguin-

tes informações: a) valor utilizado no Projeto de Natal no ano de 2019, pelo 
Município de Torres/RS; b) obras no Parque do Balonismo com a verba do 
convênio do BADESUL.
Nº 83/2019, do Vereador Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto a metragem exata da via pública localizada às 
margens da BR 101, na altura da Estrada do Jacaré até a entrada do Belvede-
re, para posterior denominação.

Comunicação de Líder:

O Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, líder da bancada do MDB, 
informou que foi realizada no dia 20 de dezembro uma pré convenção do 
partido, onde foi definido o candidato nomeado para concorrer ao próximo 
pleito como Prefeito, o senhor Alessandro Bauer.

Expediente dos Vereadores:

Fábio da Rosa: Iniciou contando que esteve na Vila São João onde acompa-
nhou as festividades da chegada do Papai Noel, frisando a alegria das crianças 
e suas famílias. Parabenizou o sucesso do futsal feminino pelo campeonato 
que lotou o Ginásio do Machado. Contou que acompanha a obra do Morro do 
Farol, cumprimentando a administração municipal e a empresa responsável 
pela obra. Praça Pinheiro Machado, inauguração na presenta data, bem como 
o Geo Parque Turismo também será inaugurado. Falou sobre mobilidade 
pública com relação aos Bairros Getúlio Vargas e Igra Norte, ressaltando o 
compromisso do Prefeito em liberar os acessos em breve.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em sua fala mencionou o pedido de infor-
mação para que sejam colocados mais redutores de velocidade, que já vêm 
sendo colocados em outros pontos. Elogiou o setor da iluminação pública 
pela presteza e pela substituição das lâmpadas comuns pelas de LED. Sobre 
a Praça Pinheiro Machado salientou que se não houver guardas municipais 
assegurando a ação de vândalos, não terá duração da permanência dos brin-
quedos. Lamentou a falta de vagas no ensino fundamental, onde a demanda 
está entre 500 e 700 crianças nas filas. Pediu providências para solucionar 
esta demanda de extrema importância. Desejou boas festas a todos.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou os homenageados des-
te dia, contou que o acesso atrás do Balonismo está repleto de lixo, pessoas 
descarregando carroças e outros meios de condução cheios de descartes, sem 
a mínima regulamentação. Mencionou mais um pedinte na sinaleira, sem que 
haja nenhum cadastro da Ação Social, a fim de determinar se é morador de 
Torres e em que situação se encontra financeiramente. Pediu que neste mo-
mento de festividades natalinas possamos refletir mais sobre a condição das 
pessoas vulneráveis.

Deomar dos Santos Goulart: Falou também sobre a pista de motocross no 
Balonismo, onde os motoqueiros não têm horário para a utilizarem, acabando 
por trazer trasntornos para os moradores, por conta do barulho e da poeira. 
Disse que contatará o Executivo para agilizar alguma solução. Comentou a 
falta de orientação de determinados motoristas nas rótulas, sugerindo que 
haja um redutor de velocidade em determinados pontos para amenizar a ve-
locidade. Registrou o falecimento de Wilson Brocca, lamentando e ofertando 
seus votos de pesar à família.

Ernando Elias da Silveira: Iniciou parabenizando o Chefe do Executivo 
pela antecipação dos pagamentos de fim de ano a todos os servidores do 
município. Afirmou que todos estão satisfeitos com o pagamento de seus 
vencimentos sempre em dia. Disse que falou com os moradores das Águas 
Claras que agradeceram a colocação de base graduada em diversos pontos da 
localidade. Também no Bairro Jardim Eldourado ocorreu uma reunião onde 
foi definida a liberação da área do PEVA, o alvará de licença de trabalho. 
Mencionou ainda as obras de esgoto que ocorrerão em determinados bairros 
do município, bem como a pavimentação. Finalizou dizendo que em São Brás 
e no Campo Bonito ocorrerão também obras de pavimentação. Desejou um 
Feliz Natal a toda comunidade.

Rogério Evaldt Jacob: Salientou que a comunidade percebe as mudanças 
que vêm ocorrendo no município, satisfeitos com as obras que o Executivo 
vem executando no final de sua gestão. Observou as lombo faixas colocadas 
para amenizar a velocidade. Reconheceu que os bairros têm ficado em se-
gundo plano, frisando que outras prioridades foram atendidas. Com relação 
à saúde, disse que em final de agosto a comunidade do São Jorge pediu a 
substituição do médico, e que houveram grandes dificuldades em conseguir 
um profissional que aceitasse ocupar a função, mas que enfim essa demanda 
foi solucionada. Observou que o governo está se empenhando para atender 
as vagas em creches.

Mariete da Silveira: Informou que na presente data ocorrerá a Missa de Na-
tal, na Praça XV. Convidou também para o evento Verão sem Machismo, no 
dia 28 de dezembro, a partir das 10 h, nas proximidades do Bar Abrigo. Falou 
da visita do Papai Noel nas Praias ao Sul, relatando a felicidade das crianças 
mais carentes em receber esse presente tão significativo.

Valmir Daitx Alexandre: Registrou o agradecimento à Secretaria de Agri-
cultura pela recuperação das estradas nas Águas Claras. Falou sobre as de-
mandas do município, ressaltando que ocorrerá a votação de uma emenda 
para aquisição de um equipamento de fundamental necessidade para o Corpo 
de Bombeiros retirar pessoas feridas presas em ferragens. Fez a leitura de 
uma reflexão que ilustra a ilusão de muitos sobre o sentido atual do Natal, 
hipócrita, comercial e consumista.

Marcos Paulo Klassen: Cumprimentou inicialmente os homenageados nesta 
Sessão. Relatou um acidente com vítimas fatais na região, lembrando que a 
aquisição da ferramenta solicitada pelos bombeiros é indispensável para rea-
lizar os salvamentos. Lembrou a importância de cada um demonstrar o afeto 
e a importância das relações mais presentes e menos virtuais. Observou a mo-
vimentação intensa em Torres, pedindo que haja bastante calma e paciência 
com todos. Agradeceu ao Executivo pela parceria na solução das demandas. 
Concluiu que o amor é o maior presente, desejando Boas Festas a todos.

Jeferson de Jesus Santos: Relatou em sua fala de denúncias sobre a ques-
tão do lixo, em especial de eletrodomésticos e móveis, deixados em frente 
às residências e outros espaços. Disse que é necessário trabalhar melhor a 
legislação para coibir e fiscalizar estas ações. Mencionou também a denúncia 
de barcos passando redes de arrasto muito próximas a faixa da orla, o que 

não é permitido por lei. Lembrou que os pescadores que utilizam tarrafas são 
impedidos de realizarem sua pesca, desta forma não faz sentido algum permi-
tir a pesca de arrasto que, uma vez ilegal, seja aceita. Finalizou observando 
as diversas mudanças que estão embelezando a cidade para todos. Desejou 
boas festas.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Em sua fala expressou a preocupação com 
a mudança do fluxo intenso de pessoas na cidade na alta temporada. Dis-
se que é bastante relevante orientar todos os pontos turísticos, sobretudo os 
perigos em pontos de mais atenção. Sobre a emenda para aquisição do equi-
pamento solicitado pelo Corpo de Bombeiros, o desencarcerador para retirar 
vítimas presas em ferragens de automóveis, frisou a extrema necessidade de 
aprovar este pedido, que não é para os bombeiros e sim para qualquer cidadão 
que pode passar por uma situação de risco. Desejou a todos um Feliz Natal e 
agradeceu a parceria de todos nesta Casa.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 09/2019, do Poder Executivo, que institui 
o Cadastro Técnico Municipal de Atividades Potencialmente Poluidoras ou 
Utilizadoras de Recursos Ambientais, e cria a Taxa de Controle e Fiscaliza-
ção Ambiental Municipal, de acordo com a Lei Federal nº 6.938, de 1981, e 
alterações, e dá outras providências. Aprovado.
Projeto de Lei Substitutivoº 02/2019, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre o uso da cama de aviário na agricultura, impedindo a intro-
dução de agentes patogênicos, em benefício da saúde animal e pública, e da 
outras providências. Adiada Discussão.
Projeto de Lei Ordinária nº 34/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que 
dispõe sobre a proibição de fornecimento de copos confeccionados em mate-
rial plástico, nos locais que especifica, e dá outras providências. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 47/2019, do Poder Executivo, que institui Ca-
lendário Oficial de Eventos no Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 48/2019, do Poder Executivo, que acrescenta e 
altera dispositivos da Lei nº 4.216, de 04 de maio de 2009, que dispõe sobre 
o estágio de estudantes em órgãos da Administração Municipal. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 50/2019, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, 
que institui a "Parada Segura" para mulheres usuárias do transporte coletivo 
urbano, e dá outras providências. Aprovado.
Projeto de lei Ordinária nº 53/2019, do Poder Executivo, que altera dispo-
sitivos da Lei nº 4.955, de 22 de novembro de 2017, que estabelece o período 
do vazio sanitário da cultura do maracujá no âmbito do Município e dá outras 
providências. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 57/2019, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, 
que proíbe a inauguração de obras públicas municipais inacabadas ou que não 
possam ser usufruídas de imediato pela população. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 64/2019, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 65/2019, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem no Gabinete do Prefeito, na Procura-
doria-Geral do Município e na Secretaria de Administração e Atendimento 
ao Cidadão. (PSICÓLOGO, ADVOGADO E MÉDICO DO TRABALHO) 
Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 66/2019, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 68/2019, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Educação. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 69/2019, do Poder Executivo, que autoriza con-
tratações para atuarem na Secretaria de Educação. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 67/2019, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
o lançamento, vencimento e descontos, relativos aos tributos municipais para 
o exercício de 2020. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 71/2019, do Poder Executivo, que estima a 
Receita e fixa a Despesa do Município de Torres para o Exercício de 2020. 
Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 72/2019, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ação/projeto/produto no Plano Plurianual para o 
quadriênio 2018 a 2021 e na Lei de Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2020. Aprovado.

Tribuna Popular:
A senhora Ana Lúcia Dutra Rodrigues, da Escola Pedro Nicolau Krás Bor-
ges, para falar sobre a abertura da Pré Escola com convênio da Prefeitura 
Municipal de Torres. Observou que toda comunidade rural tem direito a re-
ceber ensino infantil em suas localidades. Disse que ainda existe a necessi-
dade de transporte até a Escola, frisando que está tramitando todo processo 
para agilizar as questões pendentes para o bom funcionamento da Pré Escola 
em questão. Ressaltou que está em contato com a Secretária Silvia, que está 
acompanhando todos os trabalhos para o funcionamento da instituição.

Visitante Oficial:
O Prefeito Carlos Matos de Souza esteve presente nesta Sessão para agra-
decer a Câmara de Vereadores pela parceria durante o ano de 2019, com pro-
jetos importantes aprovados. Agradeceu ainda a todas secretarias municipais 
que abraçaram a gestão. Observou o pagamento antecipado aos servidores, e 
lembrou que os trabalhos estão sendo realizados de forma incansável para o 
melhor do município. Refletiu sobre o significado do Natal e desejou um ano 
novo repleto de vitórias em todos os apectos.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de 
Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para 
acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a nova 
plataforma permite à população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade mais 
próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Então, no dia 22 de dezembro de 2019, o Sol entra no exigente, responsável 
e ambicioso signo de Capricórnio. Todos nós temos Capricórnio em nosso mapa 
astral, dessa forma a área onde ele se encontra será iluminada e estes valores serão 
evidenciados. Capricórnio é um signo de Terra e seu regente é Saturno. Saturno é 
o velho sábio, o senhor do tempo e o tempo para os capricornianos é precioso. Ser 
de Capricórnio é valorizar a maturidade, a experiência, o esforço e os resultados. 
Para Capricórnio, contra os fatos não existem argumentos e ele sempre prefere os 
fatos do que explicações. Onde temos Capricórnio no mapa, temos perseverança e 
paciência para seguirmos as etapas e atingirmos o topo. 

Existe uma ambição de buscar a excelência naquilo que fazemos sem se confor-
mar com o mediano. Capricórnio é um signo pragmático, realista e objetivo. Inclusi-
ve no amor e nas amizades, ele prefere as relações mais sólidas e constantes do que 
relacionamentos de aventura, paixões e superficialidades. A vida é levada muito a 
sério e pelo lado do compromisso. Mas quem consegue quebrar a barreira do início 
e conquistar a confiança deste signo encontrará alguém muito afetuoso e que poderá 
contar com seu amor e/ou amizade por muitos e muitos anos. ‘A vida espera por 
você, de braços abertos, em toda sua beleza

ULBRA e voc

ê

Por Juliana Mesquita Inácio
Astróloga

Signo de mês:  Capricórnio 

Por que um país inteiro declarou guerra a protetores solares
Por BBC Brasil

O arquipélago de Palau, 
no Oceano Pacífico, se tor-
nou o primeiro país a banir 
protetores solares prejudi-
ciais a corais e à vida mari-
nha. Desde esta quarta-feira 
(1), estão proibidos o uso e a 
venda de filtros solares que 
contenham um de dez in-
gredientes citados em uma 
lista — entre eles, a substân-
cia oxibenzona. "Temos que 
respeitar o meio ambiente, 
porque o meio ambiente é 
nosso ninho na vida", disse o 

presidente do Palau, Tommy 
Remengesau.

O país se vende no exterior 
como o "paraíso pristino" 
de mergulhadores. As ilhas 
Chelbacheb (também conhe-
cidas como Rock Islands), for-
madas por um recife de coral 
parcialmente submerso, são 
consideradas patrimônio da 
humanidade pela Unesco.

O país tem uma popula-
ção de apenas cerca de 20 
mil pessoas, espalhadas por 
dezenas de ilhas, mas recebe 
mais de 120 mil turistas por 
ano. O arquipélago de Palau, no Oceano Pacífico

A preocupação do pai de Greta Thunberg 
com os ataques à filha: 'Ela está feliz, 

mas me preocupo com os haters'

O pai da ativista sueca 
Greta Thunberg, de 16 
anos, achava "uma pés-
sima ideia" a filha assu-
mir a "linha de frente" 
da batalha contra as mu-
danças climáticas.

Em entrevista à BBC, 
Svante Thunberg contou 
que "não era favorável" 
à filha faltar aulas em 
nome da greve escolar 
pelo clima — movimen-
to iniciado por Greta que 
inspirou milhões de pes-
soas ao redor do mundo.

Mas, segundo ele, 
Greta está muito mais 

feliz desde que se tor-
nou ativista ambiental 
— embora ele se preo-
cupe com o "ódio" que 
ela enfrenta por parte 
de algumas pessoas.

As declarações de 
Svante Thunberg foram 
ao ar na segunda-fei-
ra uma edição especial 
do programa de rádio 
Today da BBC, que teve 
Greta como editora con-
vidada.

Na mesma transmis-
são, a jovem ativista 
sueca conversou com 
o apresentador e natu-

ralista britânico David 
Attenborough, que afir-
mou que ela havia "acor-
dado o mundo" para as 
mudanças climáticas.Ela 
ligou para Attenborough 
pelo Skype, de Estocol-
mo, na Suécia, onde ela 
mora, e contou como 
ele inspirou o ativismo 
dela.O naturalista disse 
a Greta que ela "alcan-
çou coisas que muitos 
de nós que trabalhamos 
na área há 20 anos não 
conseguimos".

FONTE: BBC Brasil
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ÁRIES - O momento é desafiador, ariano, por-
que pede que você entre mais em contato com 
suas emoções e aprenda a escutar mais o seu 
coração. 2020 pedirá mais paciência e persis-
tência, mais foco e concentração, e essa sema-

na você pode fazer um exercício nessa direção. O céu da semana é 
favorável para assuntos de trabalho e para planejar o seu futuro. A 
comunicação tende a fluir.

TOURO - São bons dias para viajar, taurino, e 
maravilhosos para estar com amigos. Escolha 
a companhia das pessoas com quem se sente 
mais confortável e seguro nesse momento. O 
céu da semana é positivo para conversas sobre 

decisões importantes que precisam ser tomadas. É hora de ter mais 
confiança em si mesmo e na vida, especialmente sobre o que precisa 
mudar.

GÊMEOS - Experimente sair da rotina, geminiano, 
e fazer coisas novas. O céu da semana é muito 
bom para as relações, e vale a pena fortalecer os 
vínculos que tem com amigos, amores e parentes. 
Uma viagem pode ser muito bem vinda, mas se pre-
cisa trabalhar, o céu também pede que aproveite as 

oportunidades. Foco no que é mais importante pra você e não ligue para 
o que os outros vão pensar.

CÂNCER - Um bom momento para rever seus 
vínculos e relações, canceriano. É hora de olhar 
mais para dentro e aprender a bancar mais suas 
vontades e necessidades. Não é hora de sofrer 
mais do que o necessário nem ficar procurando 
problemas onde eles não existem. O céu da se-

mana pede que você deixe fluir e é favorável para viagens, estudos 
e encontros.

LEÃO - Um ótimo momento para fazer 
limpezas, faxinas e organizações, leonino, 
de coisas físicas a emocionais. É importante 
desapegar e abrir espaço para o novo que 
já vai chegar. Seu ano começa com grandes 

novidades e foco em trabalho, mas com espaço para amor e 
diversão. É hora de sair da rotina e fazer mudanças. Não tenha 
medo do novo.

VIRGEM - É um ótimo momento para se divertir 
mais, virginiano. Tente dar uma pausa nas res-
ponsabilidades, diminua o ritmo, relaxe. O céu 
do momento pede que se valorize mais e curta 
as verdadeiras relações e amizades. Faça coi-

sas por você e para você e, se puder, faça coisas com gente que 
você gosta. Tente se comunicar mais, o céu está favorável para 
mostrar suas ideias.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um bom momento para cuidar mais da sua 
casa, libriano, e estar mais perto da sua familia. Ain-
da que as responsabilidades sejam grandes e você 
se sinta cansado, encontre tempo para fazer algo 
leve e se divertir. Diminua o ritmo e relaxe. O céu da 
semana pede que encontre seus momentos, sem 

espaço, seus desejos. E que aprenda a se preocupar menos com o 
que os outros pensam.

CAPRICÓRNIO - É importante des-
cansar, capricorniano. Recarregue 
suas baterias para entrar em 2020 
com o pé direito. O céu da semana 
pede que você relaxe, que cuide 

mais de si mesmo, que se conecte mais com suas 
emoções. Um bom momento para fazer mudanças e 
tomar decisões. Mas seja egoista e permita-se ser o 
centro de sua própria vida. Bons dias para estar com 
familia e amigos.

AQUÁRIO - Respeite a vontade de 
ficar em silencio, aquariano, e permi-
ta-se intercalar o movimento e a vida 
cheia de gente com os períodos de in-
trospecção. É uma boa semana para 
estar em contato com a natureza, cui-

dar da parte espiritual e fazer alguma coisa muito pesso-
al. Volte-se ao processo de autoconhecimento e atenção 
extra aos seus sonhos e percepções. Dias de grandes 
insights.

PEIXES - Um bom momento para estar 
com amigos, pisciano, e conversar sobre 
temas importantes e profundos. O céu da 
semana é bom para fazer seus planos 
para o futuro e cuidar mais de si mesmo. 
Olhe para si mesmo com mais compaixão 

e persista naquilo que é mais importante em sua vida. Um bom 
momento para mudar hábitos e tomar atitudes. Dias felizes nos 
assuntos do coração.

ESCORPIÃO -  Um lindo momento para viagens, es-
tudos e movimentos em geral, escorpiano. A comuni-
cação também está favorecida e você precisa apren-
der a focar naquilo que é mais importante, o que faz 
mais sentido. É hora de falar o que pensa com mais 
afeto e ouvir o que os outros querem com o coração 

mais aberto. O céu da semana é favorável para ter aquela conversa 
importante.

SAGITÁRIO - Cuide bem do seu dinheiro, sagitariano, e 
aproveite a semana para fazer aquela planilha que vai pre-
cisar em 2020. É hora de rever metas e objetivos, priorida-
des e valores. Um bom momento para encontros, reuniões 
e negócios. Tente ficar mais tempo perto dos seus queridos. 
As conversas são animadas e inspiradoras e você pode fa-

zer coisas novas e divertidas em boa companhia.

VARIEDADES

(semana entre 30/12 e 05/01)
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Indivíduos tentaram fugir, mas acabaram presos por 
tráfico de drogas em Torres

As prisões de dois indivíduos 
ocorreram na madrugada de 26 
de dezembro em Torres. Por vol-
ta das 2:30h na Rua Verde (bairro 
Getúlio Vargas) policiais militares 
realizavam patrulhamento quan-
do suspeitaram da movimentação 
de traficância no endereço. Eles 
fizeram uma incursão e, assim 
que os suspeitos viram os policiais 

tentaram fugir, mas foram perse-
guidos e alcançados. 

Com dois homem que vendiam 
as drogas foram encontrados 2 
Pedras de crack, Isqueiro, Tesou-
ra, 2 Smartphones e papelotes 
utilizados para embrulhar entor-
pecentes. Um usuário também foi 
identificado (mas não foi preso).

O primeiro preso foi identifi-

cado como N.G., vulgo "Favela" - 
com antecedentes por desobedi-
ência, apreensão de objeto, porte 
ilegal de arma de fogo, tráfico de 
entorpecentes e associação ao 
tráfico de drogas. Já o segundo 
homem era P.L..  Ambos foram le-
vados para a Delegacia de Polícia 
de Torres para registro da prisão 
em flagrante.

Operação Inquietação sendo realizada em Torres pela força tática da BM

Homens tentam fugir, mas são presos com drogas em Arroio do Sal
Na madrugada do dia 31 de ja-

neiro, Policiais Militares realizavam 
patrulhamento, na Av. Assis Brasil, 
no centro de Arroio do Sal. Por vol-
ta das 3h30, suspeitaram de um vei-
culo Citroen C3 cor prata. Foi dada 
ordem de parada, mas o motorista 
não obedeceu e passou a fugir em 
alta velocidade. Algumas quadras 
após, o carro foi alcançado.

O motorista W.A. tinha sinais de 
embriaguez, sendo ofertado o tes-
te de alcoolemia, mas ele se negou 

dizendo que havia ingerido álcool. 
Dentro do carro havia mais dois in-
divíduos, sendo um adolescente.

No veículo foram encontrados 
um facão; uma agenda de anota-
ções; R$ 612,35; 13 buchas de co-
caína; 09 porções de maconha; um 
celular LG K10 e um celular Sam-
sung J7. 

Assim, foi dada voz de prisão 
aos três -  todos com anteceden-
tes criminais. Neste momento em 
que uma mulher aproximou-se, 

desacatando os PMs com palavras 
de baixo calão e questionando os 
procedimentos adotados. De forma 
alterada, ela passou a gravar a ação 
dos PMs, ameaçando processar a 
guarnição. Foi solicitada sua identi-
ficação, mas de forma agressiva ela 
disse não tinha documentos e que 
não iria se identificar. Por isso, foi 
dada voz de prisão à ela também e 
apreendido seu celular como pro-
va. Todos foram conduzidos à Dele-
gacia de Polícia.

Brigada Militar vêm identificando 'guardadores de carros' em Torres e no litoral
A chamada "Ação de Iden-

tificação de Guardadores de 
Carros" segue nas cidades do 
2° BPAT. Na tarde do dia 1° 
de janeiro, policiais militares 
abordaram indivíduos na Rua 
José Maia Filho, centro de 
Torres. O local fica nas pro-
ximidades Lagoa do Violão , 

onde há movimento intenso. 
O objetivo da BM é preve-
nir delitos relacionados aos 
guardadores, que além da 
identificação são orientados 
a não perturbarem os moto-
ristas. 

"Trabalho nesta linha tam-
bém vem sendo feito em 

Imbé, Tramandaí, Capão da 
Canoa e Arroio do Sal, cida-
des que tem maior incidência 
desta atividade. Os resulta-
dos têm sido satisfatório pois 
não há registros de crimes ou 
perturbação até o momen-
to", ressalta a comunicação 
da Brigada Militar.

Foragido perigoso com quase 70 passagens policiais  preso em Arroio do Sal
No começo da madrugada 

deste sábado (28), Policiais Mi-
litares prenderam um homicida 
com longa ficha criminal na Rua 
Castro Alves, centro de Arroio 
do Sal. A ação ocorreu durante a 
Operação Inquietação que visa a 
busca ativa de foragidos, armas 
e drogas nas cidades atendidas 

pelo 2° BPAT (Batalhão de Opera-
ções Turísticas).

Identificado como G.R., o in-
dividuo possui uma assombrosa 
ficha policial, conforme foi des-
tacado pela Brigada Militar: ele 
possui antecedentes por roubo 
de veículo (2x), porte ilegal arma 
restrita, roubo a estabelecimento 

comercial, receptação de veículo 
(4x), homicídio doloso (2x), fur-
to de veículo (9x), entorpecente 
tráfico (2x), perturbação da tran-
quilidade, desacato (2x), furto 
qualificado (3x), porte ilegal de 
arma de fogo permita (2x), prisão 
cumprimento de mandado (2x), 
apreensão de menor por ordem 

judicial, entorpecente posse (2x), 
direção perigosa de veículo, ou-
tros furtos (4x), furto descuido 
(6x), apreensão de objeto (6x), 
outros crimes (3x), roubo a pe-
destre, furto mão grande (2x), le-
são corporal (7x), ameaça, dano 
(2x) e furto arrombamento a co-
mércio. Ou seja, quase 70 passa-

gens policiais registadas no nome 
de G.R. (que, apesar de foragido, 
não teve o nome completo reve-
lado pela Brigada Militar)

Diante dos fatos, o criminoso 
foi preso e levado à Delegacia de 
Polícia - para posteriormente ser 
reencaminhado ao sistema pri-
sional

DOIS HOMENS SÃO DETIDOS POR ROUBO A 
PEDESTRE EM ARROIO DO SAL

O ataque e roubo a um 
jovem ocorreu na Av. Assis 
Brasil, centro de Arroio do 
Sal, por volta das 20h de 
1° de janeiro. Os Policiais 
Militares socorreram a 
vítima -  que relatou que 
subtraíram um boné Nike, 
uma camiseta do Man-
chester United e uma ja-

queta Oakley preta.
De posse das informa-

ções e com o reconheci-
mento dos indivíduos, a 
BM conseguiu chegar a 
dois deles em uma pada-
ria. Com eles foi encontra-
do o boné Nike, objeto do 
crime. Um dos acusados 
possuí  antecedentes cri-

minais por tráfico e posse 
de entorpecentes, sendo 
ambos de Caxias do Sul. 
Além disso, um dos deti-
dos estava com  10 cigar-
ros de maconha e papel 
seda próprio para em-
balagem. Os dois foram 
conduzidos à Delegacia de 
Polícia.

ARMA É APRENDIDA EM OPERAÇÃO 
INQUIETAÇÃO DE ARROIO DO SAL

A operação que tem 
por objetivo impedir a 
circulação e permanên-
cia de delinquentes e 
armas nas praias da área 
do 2° BPAT foi realizada 
no bairro Rondinha, em 
Arroio do Sal. Durante 
a ação, o indivíduo J.M., 
com antecedentes por 
ameaça, foi preso na rua 

Minas Gerais na tarde 
desta quinta-feira (02). 
Ele trafegava em um GM/
Corsa cinza com placas 
do município de  Caxias 
do Sul, quando foi abor-
dado pelos PMs que sus-
peitaram do veículo.

 Em revista no interior 
do carro foi encontra-
do um revólver, marca 

Taurus, calibre .38,  um 
celular Smartphone e a 
quantia de R$ 1.150,00 
reais. O indivíduo rece-
beu voz de prisão por 
porte ilegal de arma e 
foi levado à Delegacia de 
Polícia. Além das viaturas 
tipo automóvel participa-
ram também policiais mi-
litares com motocicletas.
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Operações 'Paz no Trânsito' e 'inquietação' são realizadas em Torres
Mais duas iniciativa do 2° BPAT 

(Batalhão de Patrulhamento de 
Áreas Turísticas) vinculada à Ope-
ração Golfinho, as chamadas Ope-
rações 'Paz no Trânsito' e 'Inquie-
tação' começaram a ocorrer em 
Torres e outras cidades do litoral.

Na manhã de sábado (28), 
por exemplo, houve ações 'Paz 
no Trânsito' junto à Praça XV 

de Novembro e na extensão da 
Av. Castelo Branco - ambas na 
área central de Torres. "O obje-
tivo maior é permitir o máximo 
possível a fluidez dos veículos e 
pedestres, inibindo paradas em 
fila dupla e estacionamentos em 
locais proibidos, incluindo vagas 
de deficientes e idosos", destaca 
a comunicação da Brigada Mili-

tar. Além de viaturas tipo carros e 
motos, as intervenções ocorrem 
também com PMs a pé e de bi-
cicleta na área central e próximo 
à orla torrense. Paralelo a isso, a 
presença policial inibe atos crimi-
nosos junto ao comércio. Opera-
ções do tipo serão corriqueiras 
durante a alta temporada em 
Torres.

Operação Inquietação sendo realizada em Torres pela força tática da BM

OPERAÇÃO INQUIETAÇÃO
Além disso, durante toda a 

tarde deste sábado (28), poli-
ciais militares locais e em refor-
ço à 50a Operação Golfinho re-
alizaram ações em vários locais 
de Torres, incluindo o acesso 
à ponte que divide os dois Es-
tados. Indivíduos suspeitos e 
veículos foram abordados no 
decorrer da ação. Uma edifica-
ção abandonada na entrada de 
Torres (via Passo de Torres), lo-

cal que vem servindo de ponto 
de encontro e morada irregular 
para andarilhos, também foi 
averiguada pelos policiais.

"A Operação Inquietação 
visa a busca ativa de foragidos, 
armas e drogas, não deixando 
que delinquentes se instalem 

e ajam durante o veraneio em 
nenhuma das cidades litorâne-
as. No trabalho de sábado (28) 
atuaram também as Forças Táti-
cas de Torres e a Capitã que co-
manda a Companhia durante o 
verão", destaca a comunicação 
da Brigada Militar.

Criminoso preso em Torres com carro roubado e que seria vendido muito abaixo do preço
No dia 19 de dezembro, por 

volta das 16h, a Brigada Militar foi 
alertada sobre um veículo suspeito 
na Rua Plínio Kroeff, bairro Predial 
em Torres. Policiais se aproxima-
ram e confirmaram  tratar-se de 
um carro Hyundai HB20 - o qual 
estava em situação de furto. 

Em diligências preliminares, 

foram coletadas as características 
do condutor que momentos antes 
havia descido do carro. Os PMs 
passaram a procurá-lo e lograram 
êxito, encontrando H.C.R., de 36 
anos. O mesmo possuí anteceden-
tes por Receptação 3x, Furto de ve-
ículo 3x, Estelionato 9x e Foragido 
1x. Com ele foi encontrada a chave 

do veículo. "Ele admitiu que fur-
tou o HB no dia 14 de dezembro, 
na cidade Porto Alegre (rua Lima e 
Silva ) e que veio a Torres para ne-
gociar com comparsas de SC, onde 
receberia R$ 7.000,00", destaca a 
BM. O homem foi conduzido pre-
so à Delegacia de Polícia de Torres, 
onde foi autuado em flagrante.

Indivíduo com longa ficha criminal preso por 
tráfico em Torres

Na noite de 19 de dezembro, 
mais uma prisão por tráfico foi 
efetuada em Torres. A prisão 
ocorreu na Rua Eliseu Kuwer, 
Bairro Curtume. Ao obterem a in-
formação de movimentação sus-
peita na região, policiais militares 
realizaram uma incursão tática a 
pé. 

Foi possível escutar a negocia-
ção entre o traficante e um usu-
ário. A compra era de 4 pedras 
de crack pelo valor de R$ 20,00. 
Os PMs realizaram a abordagem 
e localizaram as drogas e o crimi-
noso.

O bandido que estava venden-
do as drogas é K.A.F. - com longa 
ficha criminal, e antecedentes 

por dirigir sem habilitação, amea-
ça, disparo de arma de fogo, rou-
bo a pedestre, vias de fato, lesão 
corporal, posse de entorpecen-
tes, foragido, motim, tráfico de 
entorpecentes, roubo a estabele-

cimento comercial e porte ilegal 
de arma de fogo. Foi descoberto 
que estas eram as últimas pedras 
vendidas na noite, tudo admitido 
pelo criminoso, que foi levado 
preso à Delegacia de Polícia.

BM apreende menor  vendendo drogas em Torres
No final de ano, aumenta 

a população e também o nú-
mero de ocorrências criminais 
em Torres. E no último dia 30 
de dezembro (segunda-feira) 
a BM apreendeu um menor  
vendendo drogas em Torres. 

As negociações estavam ocor-
rendo na Rua Santa Luzia, 
bairro Guarita. 

Tratava-se de um adoles-
cente de 17 anos que estava 
com 20 pedras de Crack, além 
de dinheiro e um telefone 

celular. Ele foi  apreendido 
e conduzido  à Delegacia de 
Polícia. As ações da BM em 
várias regiões fazem parte da 
Operação Inquietação que 
está sendo desenvolvida nes-
te veraneio.

Homem rouba residência, acaba caindo do 
telhado ao tentar fugir e é preso em Torres

Um homem foi preso pela 
bm após roubar residência em 
Torres. O roubo ocorreu na ma-
drugada de 29 de dezembro, 
por volta das 2h, na Rua Valên-
cio Manoel Floriano, Vila São 
João. A Brigada Militar foi co-
municada que o crime estava 
em andamento e uma viatura 
que estava nas proximidades 
rapidamente chegou na casa. 

Os PMs visualizaram o ho-
mem já em cima do telhado, 
de posse de um televisor, uma 
faca e uma mochila nas costas. 
Foi dada ordem para descer, 
mas ele ignorou e tentou fugir. 
O telhado cedeu ocasionan-

do a queda do indivíduo, que 
foi preso. Ele foi identificado 
como L.A.R. - e possuia  ante-
cedentes por furto qualifica-
do (2x), furto arrombamento 
a estabelecimento comercial, 
entorpecente posse (2x) e 
embriaguez. O homem ainda  
resistiu à prisão, sendo neces-
sário o uso gradativo da força 
para contê-lo. 

A vítima reconheceu sem 
sombra de dúvidas o indivíduo 
como sendo o autor do roubo, 
bem como os objetos recupe-
rados. Assim, a BM o conduziu 
L.A.R. para a Delegacia de Polí-
cia para registro de sua prisão.
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Operação Golfinho aponta redução de 70% 
no roubo a residência no Litoral do RS

A Brigada Militar (BM) di-
vulgou, nesta quarta-feira, o 
balanço dos primeiros 10 dias 
da Operação Golfinho em 
ação, desde 19 de dezembro 
de 2019, no Litoral Norte e 
no Litoral Sul do Estado. Se-
gundos os dados, houve re-
dução – em comparação ao 
mesmo período da Operação 
no ano anterior – em roubo 
de pedestres (26,96%), roubo 
a estabelecimento comercial, 

financeiro e de ensino (60%) e 
roubo a residência (70%).

Segundo a BM, as cida-
des de Rio Grande, Pelotas 
e Tramandaí apresentaram 
a maior incidência de roubo 
a pedestres. Após o início da 
Operação Golfinho, mais de 
760 mil veículos passaram 
pelas rodovias estaduais em 
direção ao Litoral Norte. Já ao 
Litoral Sul, foram 108 mil veí-
culos. 

Motorista é flagrado trafegando 
a 147km/h na Estrada do Mar,

entre Arroio do Sal e Torres
Um veícu-

lo Honda Civic 
foi flagrado na 
manhã desta 
quarta-feira (1º) 
trafegando a 
147km/h na ERS-
389, a Estrada do 
Mar, no Litoral 
Norte.

O Comando 
Rodoviário da 
Brigada Militar 
(CRBM) autuou 
o motorista com 
um radar móvel. 
Nestes casos a 
multa é de R$ 
600 reais e sus-
pensão da CNH. 
O flagra acon-
teceu no quilô-
metro 75, entre 
Arroio do Sal e 
Torres. A veloci-
dade máxima da 
via é de 80km/h.

Balanço de 10 dias do programa também mostra decréscimo em roubo a pedestres

Abertas inscrições para o Campeonato 
Praiano de Beach Soccer 2020

TORRES - Estão aber-
tas as inscrições para o 
Campeonato Praiano 
de Beach Soccer 2020 
em Torres. O período 
de inscrição encerra-
-se no dia 10 de janei-
ro, sexta-feira. A ini-
ciativa vai abranger as 
seguintes categorias: 
Masculino aberto, Fe-
minino aberto, Mas-
ter +50, Veterano +35, 

Sub 9, Sub 11 e Sub 13.
As fichas para ins-

crições podem ser 
obtidas na Secretaria 
Municipal de Cultura e 
Esportes, localizada no 
terceiro andar da sede 
da Prefeitura (Rua 
José Antonio Picoral, 
79). Mais informações 
pelo fone da Prefeitura 
3626 9150 ramal 702.

O evento é uma re-

alização da Prefeitura 
de Torres, através da 
Secretaria Municipal 
de Cultura e Esporte. 
A previsão de início é 
a partir do dia 26 de 
janeiro. No dia 17 será 
realizado o Congresso 
Técnico coordenado 
pela Secretaria, quan-
do serão definidos 
detalhes do Campeo-
nato.
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Arroio do Sal implementa a REDESIM
Agora Arroio do Sal também 

faz parte dos municípios que ade-
riram à REDESIM (Rede Nacional 
para Simplificação do Registro e 
Legalização de Empresas e Negó-
cios). Este  sistema visa reduzir o 
tempo de abertura de empresas 
de baixo risco, além de desbu-
rocratizar o processo. O sistema 
entrará em funcionamento no 
município ao final do dia 30 de 
dezembro.

Sobre a REDESIM

A REDESIM foi instituída pela 
Lei Federal nº 11.598/2007 e traz 
diversos benefícios ao município e 
também aos usuários:

Benefícios para o município: 
Base de dados centralizada e 
compartilhada; • Incremento dos 
impostos municipais, através do 
aumento de formalização de em-

presas; • Redução do custo ope-
racional das partes envolvidas; • 
Maior desenvolvimento do muni-
cípio.

Benefícios para o usuário: En-
trada única de dados cadastrais e 
documentos; • Redução do tempo 
para registro e legalização de em-
presas; • Extinção da duplicidade 
de exigências; • Redução da buro-
cracia através da modernização da 
gestão municipal.

Arroio do Sal receberá o Programa 
Guarda Vidas Mirim

O CBMRS, juntamente com 
a Assessoria de Segurança e 
Secretaria de Turismo, promo-
verá o Programa Guarda Vidas 
Mirim, voltado para crianças 
de 06 a 12 anos, com ativida-
des relacionadas aos perigos 
no mar, significado das cores 

das bandeiras na beira da praia 
e os cuidados necessários para 
o banho no mar, rios, lagoas, 
piscinas e todos os locais con-
siderados balneáveis, além de 
trabalhar a questão da preocu-
pação com o meio ambiente.

As atividades ocorrerão 

dia 10 de janeiro, a partir das 
15h, na guarita 38 (ao lado do 
Quiosque do Turista), na bei-
ra-mar central. Serão dispo-
nibilizadas 35 vagas e as ins-
crições podem ser realizadas 
diretamente no Quiosque do 
Turista.

Prefeito Bolão visita obras do ginásio na 
Escola Professor Raimundo Fernandes

ARROIO DO SAL - O 
prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), juntamente com o 
Técnico em Edificações 
Cristiano Flores fizeram 

na tarde de 20 de dezem-
bro uma vistoria técnica 
no Ginásio de Esporte da 
Escola Professor Raimun-
do Fernandes de Olivei-
ra. "O local esta em fase 

de acabamento e será 
entregue para a comuni-
dade escolar para o pró-
ximo ano letivo", destaca 
a comunicação da prefei-
tura.

Letreiro inaugurado junto à 
beira-mar arroio-salense

O Prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), em parceria com 
a Padrão Incorporadora e 
o Vereador Giovani Reis, 
inauguraram na última se-
gunda-feira, 30 de dezem-
bro, um grande letreiro, 

como uma declaração de 
amor à cidade Arroio do 
Sal.

O monumento está lo-
calizado na Avenida Beira 
Mar Norte, junto ao Arroio 
que dá nome a cidade, 
caracterizando mais um 

ponto turístico. "Não será 
apenas um ponto para fo-
tografar, mas sim um local 
que sempre nos lembrará 
que amamos nossa cidade 
e que temos que cuidar 
dela", destaca a comunica-
ção do município.

Em barreira policial, presos homens 
com armamento em Arroio do Sal

Na noite de 20 de de-
zembro, na Av. Assis Bra-
sil. - entrada de Arroio 
do Sal - foi preso G.E. 19 
anos (antecedentes por 
ameaça). Como ele estava 
com 01 coldre; 01 revól-
ver Rossi cal. 38;  18 mu-
nições intactas, cal.38 e 
01 telefone marca Iphone 
6. A abordagem ocorreu 

durante uma barreira poli-
cial com a participação de 
PMs que estão em apoio 
na 50a Operação Golfi-
nho. 

O homem estava em 
um veículo com outro in-
divíduo de alcunha “Grin-
go”  - com antecedentes 
criminais por prisão cum-
primento de mandado, 

homicídio, tráfico de en-
torpecentes (5x), embria-
guez, dano e perturbação 
do sossego alheio. E na re-
vista no porta malas, den-
tro de uma mochila estava 
o revólver, em ocorrência 
de furto desde 1999. 

Ambos indivíduos fo-
ram levados presos para a 
Delegacia de Polícia.
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26 leões-marinhos passaram a virada 
do ano na Ilha dos Lobos

Por Guile Rocha 

Na Véspera de ano novo, técnicos do ICM-
Bio (Instituto Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade)- responsável pela gestão 
ambiental do Refúgio de Vida Silvestre Ilha dos 
Lobos - realizaram o monitoramento da ilha, 
que fica a cerca de 1,8km da orla de Torres. 

O local é ponto de encontro para Leões e Lo-
bos Marinhos principalmente nos meses  mais 
frios do ano. Mas nesta entrada de 2020, um 
número alto destes animais foi encontrado na 

Ilha dos Lobos. "Hoje contamos 26 leões mari-
nhos descansando nas pedras, e diversas aves, 
como esse piru-piru, que passou para aparecer 
na foto", destacou a comunicação da Revis Ilha 
dos Lobos (em sua página do Facebook).

Quem deseja conhecer a Ilha dos Lobos 
um pouco mais de perto, um passeio de bar-
co está disponível durante a temporada de 
veraneio, com saída da embarcação ocorren-
do diariamente junto ao Rio Mampituba. A 
embarcação passa bem perto da Ilha (apesar 
de ser proibida a parada no local).

Sobre a Ilha dos Lobos
A Ilha dos Lobos tem esse nome 

em razão dos pinípedes (lobos e le-
ões marinhos) que lá habitam, ani-
mais que chegam do litoral uruguaio 
e argentino a procura de nossas águas 
mais quentes, para descanso e ali-
mentação. Ao aportarem no aglome-
rado de pedras que é a Ilha dos Lobos, 
cujo perímetro é pouco maior que 
um campo de futebol,  os pinípedes 

estão protegidos por lei ambiental. É 
também a única ilha marinha do Rio 
Grande do Sul.

Em 2005, a ilha - que fica cerca de 
1,8km da costa de Torres -  deixou de 
ser uma Reserva Ecológica e passou 
a ser um Refúgio de Vida Silvestre. 
Também deixou de ser considerada 
a menor reserva do Brasil, pois teve 
sua área ampliada para 142ha incor-

porando os 500m ao redor da ilha. 
Este refúgio também protege outras 
espécies como golfinhos, baleias, to-
ninhas, aves, tartarugas marinhas e 

peixes. Além disso, as formações ro-
chosas do local eventualmente pro-
porcionam grandes ondas - que estão 
entre as mais poderosas do Brasil

Monitoramento  do dia 31 de dezembro (foto por Revis Ilha dos Lobos) 

Apresentado balanço de avistagem de baleias-francas 
da temporada 2019 na região

A SCPar Porto de Imbituba concluiu 
em novembro as atividades de monito-
ramento das baleias-francas referente 
a temporada de 2019. De julho a no-
vembro, período de concentração re-
produtiva desses mamíferos na costa 
catarinense, foi realizado semanalmen-
te o Monitoramento Terrestre, além do 
Monitoramento Aéreo, com três sobre-
voos de helicóptero entre Florianópolis 
(SC) e Torres (RS), em julho, setembro e 
novembro.

As atividades fazem parte do Progra-
ma de Monitoramento de Cetáceos e 
têm como objetivos realizar a contagem 
das baleias-francas e analisar a presença 
de outros cetáceos e mamíferos mari-
nhos na região do Porto de Imbituba e 
adjacências. O monitoramento é coor-
denado pela SCPar Porto de Imbituba 
e envolveu pesquisadores do Instituto 
Australis e da empresa Acquaplan Tec-
nologia e Consultoria Ambiental, contra-
tada pelo porto.

Redução no número de indivíduos em relação a 2018 é considerada normal
Na temporada 2019 foram avista-

das 67 baleias-francas durante os mo-
nitoramentos aéreos: 15 indivíduos 

no mês de julho e 52 em setembro. 
Nesse período em que o litoral de 
Santa Catarina torna-se historicamen-

te a principal área de concentração 
reprodutiva de baleias-francas na cos-
ta brasileira, as francas vêm ao Brasil 
para acasalar, procriar e amamentar 
seus filhotes.

Do total registrado em 2019, estão 
incluídos 27 filhotes nascidos nesta 
temporada. Golfinhos, pinípedes (lo-
bos e leões marinhos), toninhas e ba-
leias-de-bryde também foram avista-
dos nos três sobrevoos. Os resultados 
do monitoramento terrestre ainda es-
tão sendo analisados, mas já é possí-
vel afirmar que a Praia da Ribanceira, 
em Imbituba, continua sendo a princi-
pal área de concentração da espécie, 
principalmente para atividades de 
descanso e cuidado parental.

Na temporada 2018 foram avis-
tadas mais de 280 baleias, núme-
ro considerado recorde. Apesar da 

quantidade menor de baleias-francas 
observadas na região em 2019, o co-
ordenador técnico do monitoramen-
to, oceanógrafo Gilberto Ougo, avalia 
como normal essa variação no volume 
de avistagens de um ano para o outro.

“Apesar do número reduzido em 
comparação com o ano anterior, o 
número registrado em 2019 já era 
esperado”, afirma. Segundo Ougo, 
isso pode ocorrer em função do que 
se considerou um “boom” reproduti-
vo, registrado em 2018. “Além disso, 
outro fator que pode exercer uma 
grande influência é a menor disponi-
bilidade de alimento nas áreas de ali-
mentação da espécie”, explica o oce-
anógrafo.

FONTE: https://www.portosena-
vios.com.br
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Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Torres

Secretaria Municipal da Fazenda
Diretoria de Tributação

Rua Antônio A. Picoral, 79, Centro, Torres/RS, CEP: 95.560-000
Fone/Fax: (51) 3 626-9150 – www.torres.rs.gov.br

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO E LANÇAMENTO DE TRIBUTOS MUNICIPAIS - 
EXERCÍCIO DE 2020

01) LANÇAMENTO/NOTIFICAÇÃO 
Ficam os Senhores contribuintes notificados do lançamento e recolhimento dos Tributos Municipais a seguir relacionados, corresponden-

tes ao Exercício de 2020, na forma da Legislação Tributária vigente (Lei Municipal nº 3.724/02 - Código Tributário Municipal e alterações, Lei 
Municipal nº 3.958/05 e Calendário Fiscal deste Município para o exercício de 2020):

a) Imposto Sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana - I P T U;
b) Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza - I S S  (modalidade “fixo”);
c) Taxas de Serviços Urbanos (Coleta de Lixo);
d) Taxa de Licença para Localização, Fiscalização e Vistoria;
e) Taxa de Fiscalização da Saúde Pública.

02) MODALIDADES DE PAGAMENTO
a) Imposto Sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana - IPTU
a.1) Pagamento à vista, com valores expressos em Reais, e descontos conforme segue:
• 15% de desconto para pagamentos efetuados até 15 de janeiro de 2020;
• 10% de desconto para pagamentos efetuados até 17 de fevereiro de 2020;
a.2) Pagamento em 10 parcelas, iguais, sem desconto, com vencimento a contar de 06 de março de 2020 e, as demais, mensais com valo-

res expressos em reais.
b) O Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza - ISS, quando lançado na modalidade “fixo”, será pago em 06 parcelas mensais e con-

secutivas, a contar de 17 de fevereiro de 2020 ou, à vista, até esta data, e com desconto de 15%.
c) As Taxas de Fiscalização e Vistoria e Taxa de Fiscalização da Saúde Pública, serão pagas em 02 parcelas, com vencimentos em 17 de fe-

vereiro e 16 de março de 2020. 

03) PENALIDADES
Os pagamentos efetuados fora dos prazos fixados, estarão sujeitos aos acréscimos legais - juros, multa e correção monetária, nos termos 

da legislação vigente.

04) DISTRIBUIÇÃO DE CARNÊS
Os carnês para pagamentos serão enviados via correio, ao endereço do contribuinte, constante no cadastro imobiliário da Prefeitura Mu-

nicipal de Torres.

05) ESCLARECIMENTOS
O contribuinte que não receber o carnê em tempo hábil para o pagamento, poderá obter 2ª via do mesmo, junto à Central de Atendimen-

to ao Cidadão, na Prefeitura Municipal de Torres, Rua José A. Picoral, 79, ou através da site: www.torres.rs.gov.br. O não-recebimento do 
carnê não exime o contribuinte do pagamento do tributo e acréscimos legais. O cálculo dos tributos considerou os dados constantes na base 
cadastral do Município. Quaisquer dúvidas, esclarecimentos, contestação ou impugnação ao lançamento, devem ser dirigidas à Secretaria 
da Fazenda, até 15 de janeiro de 2020.  

Maria Clarice Brovedan,
Secretária Municipal da Fazenda
Prefeitura Municipal de Torres - RS

Prefeitura Municipal de Torres – Secretaria da Fazenda - Diretoria de Tributação
Rua Antônio A. Picoral, 79 – Torres/RS – Fone: 3626-9150 – R 234 - www.torres.rs.gov.br  /  gertributacao@torres.rs.gov.br
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Show nacional gratuito com Maneva abrilhantará 
Guarita Eco Festival

A Prefeitura de Torres presenteará 
turistas e munícipes com um grande 
evento que será realizado no dia 11 
de janeiro, sábado, no Parque Estadual 
José Lutzenberger – Parque da Guarita. 
Trata-se da primeira edição do 'Guarita 
Eco Festival – Na Onda da Preservação', 
que trará como principal atração, o 
show nacional da banda Maneva, gran-
de expoente do Reggae nacional atual-
mente. O show será às 19h e é gratuito.

"O Guarita Eco Festival tem como 
objetivo promover o Parque da Guarita 
e o Projeto Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul. O evento incentivará a 

paz, o turismo sustentável e a educação 
ambiental, oportunizando ao público, 
atrações educacionais de caráter eco-
lógico durante o dia inteiro, e shows à 
noite", destaca a comunicação da Pre-
feitura de Torres.

A banda paulista Maneva possui 
quase quinze anos de estrada e mais 
de 500 milhões de visualizações no 
YouTube, firmando-se como grande 
expoente da nova geração do reggae 
brasileiro. Entre seus grandes sucessos 
estão “Seja Para Mim”, “O Destino Não 
Quis”, "Pisando Descalço" e “Saudades 
da Tempo”.

Celebração dos 20 anos da banda 
torrense Aruêra

Para abrilhantar ainda mais 
a noite, a abertura fica por con-
ta da banda torrense Aruêra, 
que traz o show de celebração 

de 20 anos da banda, uma das 
maiores representações artísti-
cas da história do município, e 
que possui em seu cerne, a ca-

pacidade de promover a cons-
cientização ambiental e con-
templação das belezas naturais 
de Torres.

Banda, que é o grande expoente do reggae nacional atualmente, se apresentará no evento do dia 11 de janeiro. Banda torrense Aruêra fará a abertura.

Show gratuito com Diogo Nogueira em Torres na 
final do Circuito Verão Sesc de Esportes 2020

As disputas do 19º Circuito Verão 
Sesc de Esportes estão apenas come-
çando, mas a grande atração musical já 
está confirmada: Diogo Nogueira fará 
show aberto a toda comunidade no sá-
bado, dia 07 de março de 2020, durante 

as finais da competição em Torres, no 
Litoral Norte gaúcho. Com o show Tá 
Faltando o que?, o músico sobe ao pal-
co montado na Praia dos Molhes (Praça 
da SAPT – Av. Beira Mar, s/n), a partir 
das 20h30, para show gratuito com os 

principais sucessos da carreira e seus 
últimos lançamentos, além de home-
nagens a grandes nomes da MPB e do 
samba como Djavan, Martinho da Vila, 
Caetano Veloso, Zeca Pagodinho e João 
Nogueira.

Apresentação aberta à comunidade será na Praia dos Molhes, em Torres, no dia 07 de março

Sobre Diogo Nogueira
Vindo de uma nobre linha-

gem do samba, Diogo Nogueira 
esteve nas rodas de samba do 
pai (o saudoso João Nogueira) 
ao longo de toda a infância e 
adolescência, e acostumou-se 
desde cedo a ser embalado por 
choros e sambas. João costu-
mava levar Diogo para cantar 
em seus shows e logo vieram os 
convites para participar de rodas 
de samba do Rio, hábito que lhe 
rendeu respeito e aprovação dos 

“bambas” da música.
Apesar disso, virou jogador 

de futebol, seguindo uma von-
tade do pai. Ele assinaria um 
contrato com o empresário Bai-
dek, mas teve uma lesão no jo-
elho e voltou ao Rio de Janeiro. 
Novamente na sua terra natal, 
Diogo passou a frequentar rodas 
de samba e formou uma banda 
própria. 

Em 2007, Diogo Nogueira gra-
vou seu primeiro DVD no Teatro 

João Caetano (RJ), com clássicos 
do samba e músicas inéditas, ao 
lado dos convidados Marcelo 
D2, Xande de Pilares (Revelação) 
e o violonista Marcel Powell. Um 
ano depois, Diogo Nogueira con-
seguiu o que seu pai nunca havia 
conseguido na Ala de Compo-
sitores da Portela: emplacou o 
samba que foi cantado na ave-
nida no Carnaval 2008. Ao lado 
de outros nomes, Diogo compôs 
"Reconstruindo a natureza, re-

criando a vida: o sonho vira rea-
lidade". A agremiação tirou o 4º 
lugar e voltou para o Sábado das 
Campeãs, após 10 anos ausente. 

Sambista virtuoso, Diogo No-
gueira Ganhou diversos Grammy 

Latino, incluindo o de Artista Re-
velação (2008) e Melhor Canção 
Brasileira (em 2015 com Bossa 
Negra). Em 2010, ganhou o prê-
mio de Melhor Artista ou Banda 
de MPB no VMB 2010. 

Circuito Verão Sesc de Esportes
Para promover o bem-estar físi-

co da comunidade gaúcha, “Esporte 
Sesc – Praticar Faz Bem”, pilar do Sis-
tema Fecomércio-RS/Sesc, realiza 
torneios e competições, tais como o 
Circuito Verão Sesc de Esportes, Jo-

gos Comerciários, Sesc Triathlon e o 
Circuito Sesc de Corridas, além das 
ações voltadas à qualidade de vida 
promovidas pelas Academias Sesc, 
que mantém desde 2011 certifica-
ção NBR ISO 9001:2015.

Considerado o maior evento de 
praia do Sul do País, com a partici-
pação de atletas de 100 municípios 
gaúchos, o Circuito Verão Sesc de 
Esportes está com inscrições aber-
tas em todo o RS para as etapas mu-

nicipais, que classificam para a final 
em Torres. As modalidades em dis-
putas serão: Basquetebol de Areia, 
Beach Soccer, Handebol de Areia, 
Voleibol de Duplas, Futevôlei e Bea-
ch Câmbio, além de três novidades: 

Basquete de Trio, Skate e Surf. A re-
alização do evento é do Sistema Fe-
comércio-RS/Sesc, em parceria com 
as Prefeituras Municipais. Confira 
mais informações em www.sesc-rs.
com.br/circuito.
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E aí, vagalumes? Conseguiram segurar a onda no Natal e Ano Novo ou meteram o pé na jaca 
e comeram como se não houvesse o amanhã? Eu quase me comportei. Estamos em terras pau-
listanas há alguns dias. Momento do ano em que ao mesmo tempo venho dar uma conferida nos 
meus karmas e professores nessa encarnação e também aproveito pra fugir da agitação do litoral 
gaúcho. Por incrível que pareça no Natal e no Ano Novo São Paulo fica uma maravilha. A cidade fica 
vazia pros poucos que ficaram. It’s unbelievable! Tenho vindo pra cá a cada três meses e sempre 
aproveito pra fazer algum exame, já que ninguém atende meu plano de saúde em Torres… nem 
mesmo o hospital aceita meu plano. Ainda não me curei totalmente de uma lesão. Corri todos os 
dias durante quase dois anos sem fazer musculação. Eu achava que ela já tinha cicatrizado e meu 
médico também. We were wrong! Fiz musculação como ele tinha recomendado, mas ainda não era 
a hora. Enfim, vou precisar ficar mais uns 20 dias de repouso pra ver se ela cicatriza de uma vez. 
Talvez seja hora de parar e prestar atenção pra perceber qual ferida ainda não cicatrizou dentro 
de mim. Às vezes, quando uma ferida externa (física) demora muito pra cicatrizar a gente precisa 
olhar pras nossas feridas internas. Enfim, comprei mais um livro pra passar o tempo. “O futuro de 
Deus” do Deepak Chopra. O livro ainda não chegou mas já assisti um debate sobre ele no YouTube 
com Deepak Chopra, Jean Houston, Sam Harris e Michael Shermer. Deepak Chopra é médico endo-
crinologista indiano e aprofundou seus estudos em física quântica e espiritualidade. Jean Houston 
é uma escritora de 82 anos com doutorado em Psicologia e Religião. Ela é fundadora do Human 
Potential Movement e é conhecida por conseguir reunir o profundo conhecimento da história da 
humanidade com cultura, nova ciência, espiritualidade e desenvolvimento humano em suas aulas e 
palestras. Sam Harris é neurocientista, escritor, filósofo e ateu. Ele ficou mais conhecido em 2014 
quando lançou o livro “Waking up: A guide to spirituality without religion.” Michael Shermer é psi-
cólogo, escritor, historiador da ciência, fundador da Skept Magazine e colunista na revista Scientific 
American. É famoso na área da psicologia experimental, é porta-voz da comunidade cética crítica 
das pseudociências e não acredita em paranormalidade. Imaginem o conteúdo desse vídeo com es-
sas quatro pessoas! Eu ainda estou tentando concatenar algumas coisas, pois além do assunto ser 
difícil o debate é em inglês e alguns deles são extremamente céticosss! Não acreditam em nada do 
que eu acredito. Amo Deepak Chopra mas essa reflexão que ele faz com essas pessoas é profunda, 
importante e mexe com a gente. Daqui uns dias talvez consiga compreender a maior parte do vídeo 
que assisti. Tive alguns desafios em 2019 e, apesar da dor física que precisei passar pra com certeza 
aprender algumas coisas, acredito que o desafio de compreender outra língua de forma mais pro-
funda foi o mais difícil. Eu tentei passar no TOEFL (Test of English as a Foreign Language) em 2006 
na ALUMNI em São Paulo, mas eu não consegui. Você precisa de 660 pontos pra conseguir esse 
diploma. Eu tirei 640. Um desânimo tomou conta de mim e eu não quis fazer de novo. A inscrição 
era cara e eu tive dores de cabeça terríveis por 30 dias que era o tempo que durava o curso inten-
sivo TOELF. Então, queridxs, desafios nada mais são do que escadíneas pra gente subir conforme 
nossas condições de compreensão e, também, merecimento. Enfim, esse livro do Deepak Chopra 
com certeza vai ser interessante. Vou tentar terminar ele até o fim de janeiro, pois estou lendo 
outro agora e ainda falta metade pra acabar. Eu demoro séculos pra terminar um livro. E se alguém 
quiser estudar o livro sobre o futuro de Deus comigo se joga e bora lá porque a vida é isso. Um 
desafio atrás do outro. A gente precisa ser mais curioso pra conseguir passar pela encarnação sem 
muitos arranhões. Claro que vivenciar os dias com amor no coração, colocar delicadeza em tudo que 
se faz e ajudar os outros quando eles precisam também faz parte do pacote da vida mas conhecer 
algumas coisas ainda que seja através dos livros também é importante e a gente se torna inclusive 
mais receptivo e compreensivo às coisas que são desconhecidas pra gente. 2019 foi um ano meio 
fora da caixa pra mim porque eu li livros, pesquisei na internet e assisti vídeos e documentários 
sobre alguns assuntos que estavam fora da minha zona de conforto. Foi tão interessante que estou 
pensando seriamente em levar isso pra 2020. A gente passa a vida inteira seguindo certos hábitos 
e esquece da vastidão do universo. É preciso sair da nossa bolha de vez em quando, né? Tomara 
que nesse próximo ano você faça coisas surpreendentes. Além de ler um livro diferente, faça outro 
caminho quando for pro trabalho. Você também pode agir diferente com as pessoas com quem 
convive. Leve balíneas pros colegas de trabalho de vez em quando. A gente nunca sabe pelo que 
as pessoas estão passando e uma bala pode não parecer muito mas com certeza vai adoçar o dia 
inteiro de uma pessoa que está precisando de um gesto de carinho num momento difícil. Faça um 
almoço ou dois pra pessoa que sempre cozinha pra você. Faça um favor pro porteiro do seu prédio. 
Ofereça um copo de água pro gari quando ele passar na sua casa pra pegar o seu lixo. Convide a 
senhora que serve café pra você todo santo dia no seu trabalho pra tomar um cafezíneo depois do 
expediente. Dê chocolate de presente pras pessoas que você não se dá muito bem. Tente ser de 
boa com quem não foi muito legal com você. Aprendi que a gente deve ser gentil com as pessoas 
que são hostis com a gente. Algumas pessoas foram educadas de certa forma e aprenderam a ser 
assim... e a gente não pode culpá-las totalmente por isso. Talvez tenha faltado amor. Sei que não 
é fácil, mas sempre que alguém vier com pedras tente oferecer a paz. A gente precisa ser mais hu-
mano, tolerante e empático. Tenho fé que mesmo devagaríneo talvez esteja conseguindo me tornar 
uma pessoa melhor. Na verdade, essa lapidação é um processo que nunca termina. É a tal Reforma 
Íntima. Alguns de nós já sabem que somos eternos, outros continuam com dúvidas ou até mesmo 
nem querem ouvir falar sobre isso. Essa é a última semana do ano. Ainda dá tempo de agradecer 
por todas as coisas que nos aconteceram. Coisas boas e ruins. Ambas a gente nunca esquece. Uma 
é mérito, a outra é lição. Ainda dá tempo de pedir perdão e perdoar. Ainda dá tempo de estender a 
mão pra quem precisa ou até mesmo pedir ajuda. Desejo que em 2020 você busque autoconheci-
mento, expanda sua consciência e tenha cada vez mais contato com seu Deus interior, sua essência, 
quem você realmente é. 'Tamo' junto nisso com certeza! Seja bom, espalhe o bem e que todos nós 
sejamos abençoados nessa nova fase da nossa existência. Estaremos de volta com os atendimentos 
presenciais no consultório na penúltima semana de janeiro. Seguiremos direto com os atendimentos 
on-line sem interrupção. Agende seu horário via Whats App. Happy New Year!!! 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS

A primeira vez que tive contato com o excêntrico 
nome de Dante de Laytano foi quando ainda era um 
estagiário em inicio de carreira na Casa da Terra de 
Torres/RS, entre os anos de 2003 e 2004. Vislum-
brava curioso um mapa ilustrativo que destacava 
eventos históricos e um tanto “dantescos” que acon-
teceram no Rio Grande do Sul de autoria de Layta-
no. Nome que era recorrente em citações e referên-
cias quando se tratava das compilações folclóricas 
e pesquisas historiográficas rio-grandenses. Assim, 
conheci o intelectual regionalista de origem italiana 
Dante de Laytano (1908- 2000) que atuou como do-
cente, escritor, juiz e folclorista, preocupado com a 
identidade cultural e memória do povo gaúcho. Den-
tre sua produção longa e profícua entre as décadas 
de 1930 e 1980, suas obras ficaram marcadas pela 
rigorosidade metodológica e profundidade de seu 
pensamento, tornando-se com o tempo, obras fun-
damentais para a compreensão dos aspectos eco-
nômicos e socioculturais das populações platinas. 
Sua notória atuação pode-se destacar um precioso 
legado como professor catedrático da UFRGS e na 
PUC, membro do Instituto Histórico e Geográfico do 
RGS, Academia Riograndense de Letras, Comissão 
Nacional de Folclore e diretor e cronista do jornal 
Zero Hora. Em 1954, atuou como diretor do Museu 
Júlio de Castilhos, reorganizando o acervo e dando 
visibilidade as tradições e expressões culturais. Nes-
te processo surge o Museu de Ciências Naturais e o 
Museu de Arte Moderna do Rio Grande do Sul. De 
formação positivista se dedicou ao estudo, pesquisa 
e compilação das fontes primárias, principalmente 
os documentos históricos.  Quando foi juiz distrital 
no município de Torres/RS, escreveu uma publica-
ção em homenagem ao centenário da emancipação 
administrativa e política (1878-1978) intitulada Tor-
res: resumo de sua história de terra e mar. Dedica-
va-se a analisar a história da Revolução Farroupilha 
em que resultou na obra a História da República 
Riograndense (1936). Foi um dos primeiros intelec-
tuais a abordar a presença das populações negras 
no território do Rio Grande do Sul, em um período 
em que a historiografia tradicional privilegiava o dis-
curso oficial das classes dominantes. Sua carreira 
transita entre as crônicas, as pesquisas interdiscipli-
nares entre as temáticas históricas e a valorização 
dos saberes e expressões folclóricas, costurando os 
retalhos do povo gaúcho na amálgama de um terri-
tório singular. Um verdadeiro memorialista que tra-
zia os subsídios do passado para pavimentar o fio 
condutor do futuro, um erudito que eternizou um 
retrato do Rio Grande do Sul.

Historiador, Pesquisador e Educador

DANTE DE LAYTANO, UM 
RETRATO DO RIO GRANDE DO 
SUL

Leonardo Gedeon 
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Prefeitura de Torres tem novo Secretário de Planejamento 
e Participação Cidadã

A Secretaria Municipal de Planejamento e 
Participação Cidadã tem novo secretário. As-
sumiu o cargo nesta quinta-feira, 02 de janeiro, 
Paulo César de Souza Farias, proprietário da 
Sosseg Segurança, presidente do CDL de Torres, 
bacharel em Direito e pós-graduando em Segu-
rança Pública e Privada. Nesta tarde, PC foi apre-
sentado oficialmente à equipe dos secretários. 
Com o propósito de trabalhar em parceria com 
todos os segmentos da cidade, o novo secretá-
rio foi indicado pelo Fórum Empresarial tendo o 
nome aprovado pelo prefeito Carlos Souza.

No ato de posse, inicialmente o prefeito 
agradeceu ao empenho do secretário Júlio Agá-
pio que por meses acumulou a secretaria de 
Planejamento e a do Meio Ambiente e Urba-
nismo. Agora, Agápio se dedicará a esta última 
Pasta. Ao dar as boas-vindas ao representante 
dos empresários, o prefeito falou da importân-

cia da parceria e da aproximação do segmento 
à gestão municipal para juntos, beneficiarem a 
cidade.

O novo secretário disse que se sentiu honra-
do com a aprovação do seu nome pelo prefeito 
Carlos Souza e que vai se empenhar em levar o 
projeto do governo adiante. Disse que veio para 
somar e que estará à disposição, fortlecendo a 
gestão para garantir bons resultados junto à po-
pulação e servidores. O ato contou com a pre-
sença do vice-prefeito Fábio Amoretti, de todos 
os secretários municipais e ainda de empresá-
rios da cidade, como Eraclides Maggi, coordena-
dor do Fórum Empresarial. Nesta mesma tarde, 
prefeito e Paulo César reuniram-se com os téc-
nicos da Secretaria com o objetivo de fazer os 
primeiros encaminhamentos.

FONTE: Prefeitura de Torres

Indicado pelo Fórum Empresarial, Bacharel em Direito e empresário Paulo César de Souza Farias (c) assumiu a função

Força-Tarefa de combate ao feminicídio se reúne em Torres
FONTE: MPRS

No dia 18 de dezembro, ocorreu 
na Promotoria de Torres uma reunião 
para discutir a implementação das po-
líticas públicas de proteção às vítimas 
de violência doméstica e de enfrenta-
mento ao feminicídio.

O encontro interinstitucional, or-
ganizado pelo promotor de Justiça 
Vinicius de Melo Lima, contou com a 
presença da coordenadora da Comis-
são de Segurança e Serviços Públicos 
da Assembleia Legislativa do Estado, 
Ariane Leitão, da presidente da OAB 
da subseção Tramandaí, Maria Apare-
cida Finger, da presidente da ABAMI do 
Litoral, Daiana Esquici Godoy, da vice-
-presidente da OAB da subseção Capão 
da Canoa, Daniela Rosa, do presidente 
da OAB da subseção de Torres, Carlos 
Maurel Alves, do prefeito de Torres, 

Carlos Alberto Souza, do prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Angost, do pre-
feito de Mampituba, Dirceu Selau, do 
prefeito de Morrinhos do Sul, Luiz Ste-
ffen, do prefeito de Três Forq Na opor-
tunidade, o promotor de Justiça apre-
sentou dados de violência doméstica 
e ressaltou a necessidade de medidas 
efetivas para o combate a esse tipo de 
crime.

Ficou definido que se buscará, jun-
to à Secretaria de Segurança Pública 
Estadual, a capacitação permanente 
dos policiais civis e militares para o en-
frentamento da violência doméstica 
na Comarca de Torres, a criação de um 
projeto lúdico, a exemplo do Proerd da 
Brigada Militar, para crianças e adoles-
centes até o 9º ano e a reiteração de 
bloqueio de verbas públicas das prefei-
turas, em especial a de Torres, para a 
construção de uma casa-abrigo.

Para o auxílio dos Muni-
cípios, a Coordenadoria da 
Segurança da Assembleia Le-
gislativa comprometeu-se em 
disponibilizar um mapa com 
números atualizados e dados 
técnicos sobre a violência do-
méstica.uilhas, Robson Brehm 
e do prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Dirceu Machado.
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Balança comercial brasileira fecha 2019 com superávit 
de US$ 46 bilhões

Com Agência Brasil

O Brasil registrou em 2019 superávit comer-
cial (diferença entre exportações e importações) 
de US$ 46 bilhões. O resultado é 20,5% inferior 
ao apurado no ano passado, US$ 58 bilhões, e 
representa o menor desempenho desde 2015, 
quando o saldo foi de U$S 19,5 bilhões. Os da-
dos foram divulgados na quinta-feira, dia 2 de 
janeiro, pela Secretaria de Comércio Exterior do 
Ministério da Economia.

Quando um país registra superávit comercial, 

significa que exportou mais do importou, em 
produtos e serviços. Entre janeiro e novembro 
de 2019, as exportações somaram US$ 239,26 
bilhões, uma queda de 7,5%, pela média diária, 
em relação ao ano anterior (2018). No acumu-
lado do ano passado, as importações somaram 
US$ 177,34 bilhões, uma queda de 3,3% sobre 
as compras internacionais em 2018.

A corrente de comércio (soma de impor-
tações e exportações) alcançou a cifra de US$ 
401,34 bilhões, um valor 5,7% em relação ao 
ano anterior.

É o menor desempenho desde 2015, quando saldo ficou em US$ 19,5 bi.

Receita Federal detalha cotas de isenção para viajantes que chegam ao país
 Com Agência Brasil 

A Receita Federal divulgou nota nesta 
quinta-feira (2) esclarecendo que as com-
pras realizadas nos Free Shops (lojas onde 
produtos são vendidos sem a aplicação 
de certos encargos) por viajantes chegan-

do ao Brasil nos aeroportos e portos teve 
aumento do limite de isenção de US$ 500 
para US$ 1.000.

“Nos Free Shops terrestres não hou-
ve mudanças, permanecendo a cota de 
isenção em US$ 300”, detalhou a Receita. 
Também não houve aumento do limite de 

isenção para compras realizadas no exte-
rior por viajantes chegando ao Brasil por 
aeroporto ou porto.

A Receita informou que não houve au-
mento da cota de isenção para bagagem 
de viajantes chegando por aeroporto ou 
porto, que permanece em US$ 500, mas 

pontuou que a Decisão nº 24 do Conselho 
do Mercado Comum, assinada em 4 de 
dezembro de 2019, autoriza os países do 
Mercosul a aumentar essa cota de isen-
ção para US$ 1.000, porém esse aumento 
ainda será regulamentado por meio de 
uma portaria do Ministro da Economia.

 Crise econômica na Argentina e crise suína na China 

Os principais fatores para a queda das ex-
portações, segundo o secretário de Comércio 
Exterior, Lucas Ferraz, foi o aprofundamento 
da crise econômica na Argentina, importante 
comprador de produtos manufaturados bra-
sileiros, e a crise suína na China, que redu-
ziu a demanda pela soja brasileira, que é um 
dos principais produtos vendidos pelo país.  
Ao todo, esses dois problemas reduziram as 
exportações brasileiras em cerca de US$ 12 
bilhões.

"Eu citaria dois aspectos que são cíclicos, 

que são choques de curto prazo, mas que 
também afetaram a economia brasileira de 
forma muito forte. O primeiro choque é a cri-
se argentina, o aprofundamento dessa crise. 
Isso gerou um impacto negativo da ordem de 
-US$ 5,2 bilhões, e aí eu me refiro especifica-
mente a questão [da venda] automotiva e de 
bens manufaturados em geral. E tivemos ou-
tro choque, que foi a crise da febre suína na 
China, que impactou sobremaneira as nossas 
exportações de soja, da ordem de -US$ 6,7 
bilhões esse ano [2019], e que nem de lon-

ge foi compensado pelo aumento das nossas 
exportações de proteína, que foi a contrapar-
tida dessa queda nas exportações da soja", 
disse.

Com a perda de quase metade do reba-
nho suíno em 2019, por causa da febre suína, 
a China deve continuar reduzindo a importa-
ção de soja do Brasil, que serve para alimen-

tar os animais produzidos no país asiático. 
"Metade do rebanho suíno da China foi com-
prometida e isso não se recupera da noite 
por dia, então esse fator vai continuar agindo 
em 2020, podemos esperar uma demanda 
menor por soja", explicou Herlon Brandão, 
subsecretário de inteligência e estatísticas de 
Comércio exterior. 

Tendência mundial
Além dos fatores conjunturais que afe-

taram o saldo comercial do Brasil, o co-
mércio mundial como um todo também 
perdeu força, crescendo 1,2% em 2019, 
contra 3,7% no ano anterior (2018), o 
pior desempenho desde 2009, ano mar-

cado pela crise econômica e financeira 
internacional. 

Segundo o secretário de Comércio 
Exterior, essa é uma tendência global, já 
que o auge do crescimento do comércio 
se deu na década de 1990, quando a glo-

balização atingiu seu auge e agora tende 
a se estabilizar, do ponto de vista mais es-
trutural. 

"Isso já estava acontecendo mesmo 
antes daquilo que se costuma chamar de 
guerra comercial [entre Estados Unidos e 

China], que começou basicamente o ano 
passado, e muitas pessoas atribuem o 
baixo dinamismo recente apenas à guer-
ra comercial, que certamente contribuiu, 
mas é algo que já vem acontecendo des-
de a década de 1990", disse.

Governo do Brasil unifica normas para fiscalização de vinhos nacionais e importados
O Ministério da Agricultura, Pecuária 

e Abastecimento (Mapa) decidiu unificar 
critérios e parâmetros para fiscalização e 
controle de vinhos e derivados da uva, 
nacionais e importados. O Diário Oficial 
da União publicou na quinta-feira, dia 2 
de janeiro,  a Instrução Normativa.

De acordo com nota do ministério, 
“o consumidor terá produtos com mais 
qualidade e segurança à saúde”. Confor-
me o Mapa, a norma organiza a aplica-
ção de medidas fiscais e também é boa 
para produtores e importadores, pois 
aumenta “a previsibilidade dos proces-

sos de fiscalização e controle de impor-
tação, exportação e também da produ-
ção nacional”.

Conforme o Mapa, a nova instrução 
normativa atende “o rigor e as exigên-
cias semelhantes aos demais países com 
os quais o Brasil comercializa vinhos e 

bebidas” e “harmoniza o tratamento 
dado a importações nos pontos de in-
gresso no país”.

Os vinhos e derivados da uva e do 
vinho são regulamentados pela Lei nº 
7.678/1988, regulamentada pelo Decre-
to n° 8.198/2014.
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Bombeiros e 'Corredores de Fogo' distribuíram mais 
de 1000 presentes para torrenses que mais precisam 

ESPORTES

No último dia 22 de de-
zembro de 2019, ocorreu a 
entrega de presentes dos 
Corredores de Fogo e Bom-
beiros de Torres para crian-
ças e idosos do município.  
Conforme os organizadores 
do evento, foram mais de 
1000 presentes entregue 
em vários bairros de Torres 
- incluíndo a Associação Lar 
dos Velhinhos (Aslave). Lem-
brando que os Corredores 

de Fogo são os participantes 
de corrida organizada pelos 
Bombeiros em Torres, reali-
zada tradicionalmente no fi-
nal de ano (já com o objetivo 
de angariar fundos e propor-
cionar um natal mais alegre 
para crianças necessitadas). 

O evento teve direito a 
Homem Aranha, Papai Noel 
e tudo mais, pra fazer a festa 
da criançada. Os idosos do 
Lar dos Velhinos também se 

divertiram com a visita 'pre-
senteada'. "Foi uma festa 
inesquecível onde os sorri-
sos e emoções das crianças 
perdurará  por um bom tem-
po na nossa memória. Agra-
decemos cada atleta ,cada 
pessoa que adquiriu nossa 
camisa ,e nossos patrocina-
dores . Vocês foram os res-
ponsáveis por essa grande 
festa", destacou o bombeiro 
Marcelo França.

Atletismo torrense finaliza 2019 com dezenas de 
campeões estaduais e atletas em destaque nacional 
Por Guile Rocha

Finalizado o ano de 2019, 
o coordenadores do projeto 
Brincar de Correr - vinculado 
a Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) apresen-
taram um balanço dos princi-
pais resultados obtidos pelos 
atletas do projeto em 2019. 
Foi mais um ano com resulta-
dos expressivo para os jovens 
representantes do atletismo 
torrense  

Um dos destaque foram as 
2 medalhas conquistadas nos 
Jogos Escolares da Juventude 
- grande evento nacional, uma 
realização do Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) - que em 2019 
ocorreu em Blumenau (SC): 
Pedro Henrique Freitas con-
quistou o bronze nos 1000m 
e Eduardo Bandeira garantiu a 

prata nos 3000m.
Além disso, foram celebra-

dos o 4° Lugar no Lançamento 
do Dardos para Cintia Magnus 
no  Campeonato Brasileiro sub 
18 em Porto Alegre, bem como 
o 7° Lugar de Pedro Henrique 
Carlos nos 400m do Campeo-
nato Brasileiro Sub 20. Mere-
ceu citação ainda a presença 
da atleta Deyse dos Santos no 
Troféu Brasil de Atletismo e 
atleta Érica Shardosim ainda 
participou da Elite da prova de 
São Silvestre

Conforme destacou o trei-
nador Cláudio Freitas, no ge-
ral foram 4 Atletas do Projeto 
Brincar de Correr/Ascort con-
vocados para Seleção Gaúcha 
de Atletismo em suas catego-
rias. Além disso, houve 5 Me-
dalhas de Ouro na Final dos 
Jergs (Jogos Estudantis do RS) e 

outras 2 de prata.  Em diversas 
categorias e modalidades, 14 
Campeões Gaúchos e 16 Vice 
Campeões Gaúchos foram jo-
vens do projeto em 2019, com 
outras 10 medalhas de Bronze.

As participações em corri-
da de rua são uma constante 

aos atletas do projeto, sempre 
com resultados expressivos: 
foram 70 vitórias e outros 45 
vices campeões em Corridas 
de Rua, bem como 21 terceiros 
lugares. 

"Parabéns ao foco e dedi-
cação de nossos atletas, que 

trouxeram ótimos resultados 
para Torres durante todo esse 
ano de 2019. Mas também fica 
o agradecimento aos nossos 
apoiadores e patrocinadores, 
pois sem eles nada disso seria 
possível", destacou o treinador 
Cláudio Freitas.
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DE GERAÇÃO EM GERAÇÃO ATÉ QUANDO?
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

Não é de hoje que os 
jornais noticiam os 
feitos dos governantes 
locais. Já em 1949 o 
jornal O Torrense 
‘rasgava’ elevados 
elogios ao prefeito de 
e n t ã o ,  o  s e n h o r 
Severiano Rodrigues da 
Silva.
‘Há apenas dois anos que o atual 
edil municipal Sr Severiano 
Rodrigues da Silva, em virtude de 
renhido pleito, tomou as redeas 
do governo municipal de Torrres.
Houve neste breve lapso de 
tempo, em que pese opiniões em 
contrário,  uma verdadeira 
metamorfose da cidade. Esta de 
abandonada e decadente que 
estava, passou a ser uma das mais 
progressivas do Estado.
(...)E esse caboclo trabalhador e 
honesto, decidido e dinâmico que 
é o Sr.  Severiano, prefeito 
municipal, deste belo rincão 
gaúcho-  Torres ,  é  de  uma 
modéstia e singeleza que plasma 
quem tem o grato prazer de o 
conhecer.
(...) Aí está senhores leitores um 
exemplo, um espelho para os 
nossos homens público: trabalhar 
pelo bem público sem alardes e 
sem outra preocupação que não a 
de bem servir o povo que o elegeu.
Espelhem-se  pois ,  homens 
públicos do Brasil, neste exemplo 
de abnegação e de trabalho 
profícuo em prol da grandeza de 
um povo e da felicidade de uma 
nação.’

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos
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Existe em nosso país uma ideia (com 
fundamento) de que o ano se inicia 
depois  do Carnaval .  Para nós 
torrenses e, acredito para todos os 
residentes no litoral, essa ideia 
também é válida. Outras ideias 
também vão passando de geração em 
geração e passam a ser quase que 
perpétuas. A mais proeminente aqui 
no litoral é a de que temos que nos 
preparar para a chegada da Temporada 
de Verão. Vou explicar. 
Vi  r e c e n t e m e n t e ,  q u e  a i n d a 
continuamos com a ideia antiga de que 
temos que arrumar a cidade para o 
veraneio, ou para a temporada de 
verão. 
Vi também pessoas falando sobre 
c a p t a ç ã o  d e  e v e n t o s  p a r a  a 
movimentação e ocupação da cidade o 
ano todo. 
Ótimo, mas me parece que se não 
abandonarmos a primeira e antiga 
ideia, não conseguiremos partir para a 
próxima. Simples!
Falar, muitos falam. 
Tudo o que se discutiu e ainda se 
discute é muito atual e válido, porém 
temos que mudar por dentro primeiro. 
Somente assim poderemos mudar por 
fora. De nada adianta voltarmos a 
fazer planejamento turístico baseado 
n o  p a s s a d o  e  e m  i d e i a s  j á 
ultrapassadas. 
Sei que há pessoas bem intencionadas 
em fazer diferente e melhorar nossa 
cidade, mas temos que fazer diferente. 
Não podemos seguir o mesmo 
modelo, o antigo modelo. Ele não 

serve mais. Sendo assim de nada 
adianta trazer pessoas de fora para 
nos ajudar a planejar o que já devia 
estar planejado. 
De nada adianta fazer pesquisas e não 
seguir o que os resultados apontam. 
De nada adianta olhar para Gramado 
ou Canela e tentar implantar aqui o 
que deu certo lá. Porquê?
Por que são mercados diferentes, são 
turismos diferentes, são cidades 
d i f e r e n t e s ,  s ã o  m o t i v a ç õ e s 
diferentes. 
O que pode e deve ser feito é olhar um 
pouco mais para dentro das ações por 
lá praticadas. É olhar por dentro da 
limpeza da cidade de Gramado e 
enxergar o que tem por trás desta 
ação. Por que ela está sempre limpa?  
Os turistas não sujam as ruas, as 
lixeiras não enchem como em 
qualquer lugar do mundo. 
Sim, lá ocorre tudo isso, porém existe 
um trabalho de zeladoria em que 
pessoas são responsáveis pela 
limpeza e recolhimento de lixo (sem 
atrapalhar o trânsito ou o turismo) 
durante todos, todos os dias da 
semana. 
Não é um trabalho só para os turistas, 
é um trabalho para a cidade.
E esta é outra diferença que deve ser 
trabalhada em nossa cidade, em 
nossa visão de turismo, em nossa 
forma de pensar o turismo.
Não, não devemos só arrumar ou 
ajeitar a cidade para o turista na 
entrada do verão. A cidade deve estar 
preparada para eles, e para os 

moradores, o ano todo. É um 
t r a b a l h o  c o n t í n u o  e  n ã o 
esporádico. Os buracos e a orla 
não devem ficar esperando a 
próxima temporada para serem 
concertados ou ajeitados, eles 
devem sempre estar preparados 
para receber o turista e o morador 
a qualquer época.
Aí sim poderemos pensar na 
próxima etapa: a captação de 
eventos e o turismo o ano todo.
Esse assunto é  longo,  mas 
prometo voltar de tempos em 
tempos com ele e ir aos poucos 
tentando mudar a antiga  e 
ultrapassada visão de turismo que 
ainda contamina a mente dos 
n o s s o s  g o v e r n a n t e s  e 
empreendedores.

Boas Festas a todos! Espero que o 
ano novo traga mais lucidez, 
amor,  e paz para todo o povo 
torrense! 

Releitura do quadro atribuído a Debret, artista francês, pintado por Roni Dalpiaz.

Feliz Ano Novo para Todos!
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